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FECHA: Mayo 08 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Todo apunta a un crimen pasional” 

 “En la quiebra, la cuenca lechera” 

 “Investigan intentos de fugas en el penal”  

 “IPN-Campus Hidalgo, arranca cursos en agosto”  

 
“Disputan partidos triunfo del debate”  

 
“Del gobierno a provocaciones ¡Tajante rechazo!”  

 
“EPN sale fortalecido del debate afirma Fayad” 

 “Participan 746 jóvenes en Expo Innova Universitaria” 

 “Dispondría estado seguridad a candidatos si fuera preciso”  

 
“Ve Google amenazas en rezago tecnológico”  

 
“Recibe el SNTE $6 millones al día” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Nuevo llamado de Isidro Pedraza para debate de candidatos al Senado: El candidato al Senado 

por la coalición Movimiento Progresista, Isidro Pedraza Chávez, reiteró el llamado a los aspirantes de las diversas fuerzas 

políticas a contender en un debate, instándolos a presentar su aceptación ante el Instituto Federal Electoral (IFE). 
Durante la conferencia de prensa organizada para invitar a este ejercicio democrático, el presidente estatal del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez, manifestó que los abanderados de la coalición están 
preparados para exponer las propuestas ante la ciudadanía. Aseguró que de realizarse este debate, los representantes de 

las izquierdas en Hidalgo obtendrán el triunfo, razón por la cual, detalló, los contrincantes no se atreven a c
, 

líder del Partido del Trabajo (PT), enfatizó que la fórmula al Senado integrada por Isidro Pedraza y Arturo Aparicio va a la 

alza, ya que permite reconocer el trabajo de la izquierda en Hidalgo; por ello coincidió que en el debate serían los 
triunfadores. “Es una fórmula ganadora porque estamos encontrando que las izquierdas están sumando fuerzas; son dos 

compañeros con liderazgo social y estamos motivados porque vamos avanzando con candidaturas formales, y además 
con la aceptación plena de la ciudadanía con AMLO”. Respecto al debate presidencial desarrollado el pasado domingo, el 

candidato al Senado consideró que el único aspirante que avanzó fue el representante de las izquierdas, y por ello se 

muestra optimista de que la población reconoce que el verdadero cambio del país está con López Obrador. Finalmente, la 
presidenta estatal de Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez, recordó la invitación a la población a escuchar 

las propuestas de AMLO, quien visitará Tulancingo el día de mañana en punto de las 3 de la tarde, y Huejutla el próximo 
domingo. (Ana Luisa Vega, página 05) 
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Crónica-Aún es pronto para conocer impacto del debate: Castro: Para visualizar cómo impactará el debate en las 

encuestas a favor de Enrique Peña Nieto es muy temprano, por ello los priistas debemos entender que este ejercicio fue 

ayer pero seguimos en la campaña, expresó el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Florentino Castro López. “Pudimos percibir a un candidato que acreditó dos cosas fundamentales: que 

trae propuestas respecto a las políticas sociales y que contestó todas las denostaciones sin descuidar sus 
planteamientos”. Luego de efectuarse el debate entre candidatos presidenciales, la militancia tricolor se mostró contenta 

con la participación de Peña Nieto, pese a que sufrió constantes descalificaciones por parte de Josefina Vázquez Mota y 

Andrés Manuel López Obrador. El delegado del CEN priista reiteró que aunque fue claro el triunfo de Peña Nieto, la 
militancia y estructuras continuarán con la campaña. DIRIGENCIA. Encabezados por Ricardo Crespo Arroyo, líder 

estatal del PRI, militantes, simpatizantes y candidatos, así como dirigentes de organismos presenciaron en las 
instalaciones del Comité Directivo Estatal el debate donde para ellos resultó ganador Enrique Peña Nieto. Posteriormente 

una caravana de entusiastas militantes y simpatizantes priistas festejaron “el triunfo” de Peña Nieto tras su debate de 

éste domingo, recorrieron las calles de la capital hidalguense, encabezados por la secretaria general Patricia González 
Valencia, hasta llegar al Reloj Monumental, después emprendieron el retorno a las instalaciones del Comité Directivo 

Estatal del Partido Revolucionario Institucional. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Exige izquierda al IFE labor por democracia hidalguense: Exhortó Movimiento Progresista al consejero 

presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), José Luis Ashane Bulos, a que realmente trabaje por la democracia en 

Hidalgo, pues el órgano debería ser el primer promotor del debate, manifestó el dirigente estatal del Partido del Trabajo 
(PT), Mariano Torres. Lamentó que el funcionario electoral no promueva la educación cívica y actividades coordinadas 

con instituciones públicas, privadas o educativas para incentivar la participación ciudadana durante estos comicios 
federales. “Haremos un llamado ante el Consejo General del IFE para que exijan a José Luis Ashane trabajar realmente 

por la democracia en Hidalgo, hace falta una promoción a la cultura política en la entidad, la ciudadanía no está 

informada por culpa de este personaje, es lamentable que un vocal ejecutivo no cumpla con su trabajo”. (Gabriela 
Porter, página 05) 

Síntesis-Disputan partidos triunfo del debate: Las dirigencias en el estado del PRI, PAN, PRD, PVEM, PT y PMC 
aseguraron que su respectivo candidato obtuvo el mejor desempeño en el ejercicio democrático de exposición de 

propuestas que se llevó a cabo el domingo pasado en el World Trade Center de la ciudad de México, como parte del 

proceso electoral para renovar el poder Ejecutivo federal.  El único partido que no calificó de vencedor a su representante 
a presidente de México fue Nueva Alianza, en el entendido de que esa responsabilidad le corresponde a la sociedad. Por 

otro lado los principales medios de comunicación del país destacaron los ataques entre candidatos; reconocieron que 
Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador fueron quienes más embates lanzaron y que el destinario 

principal de éstos fue Enrique Peña Nieto, para ellos no hubo ganador. (Jaime Arenalde, página 03) 

Milenio-Hidalgo: cada partido dio el triunfo a su aspirante: Los siete partidos políticos en Hidalgo se adjudicaron 
la victoria para cada uno de sus candidatos a la Presidencia de la República, luego del debate que sostuvieron este 

domingo los presidenciables. Inclusive, algunos militantes salieron a las calles de la capital hidalguense a festejar un 

triunfo adelantado del proceso electoral y las elecciones federales del 1 de julio.  Los primeros en comenzar el festejo 
fueron las huestes de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) quienes, junto a sus candidatos a 

diputados y senadores por distritos hidalguenses, se reunieron la noche del domingo a ver el debate presidencial en las 
instalaciones del Comité Directivo Estatal.  Tras el debate, los asistentes salieron a las calles capitalinas en una caravana 

para festejar, convencidos, del triunfo en el debate del candidato a la presidencia de México, Enrique Peña Nieto.  
Representantes y simpatizantes del Revolucionario Institucional pudieron ver y escuchar mediante dos pantallas gigantes 

las propuestas y los proyectos de su candidato Enrique Peña Nieto a realizar a partir del 1 de diciembre de este año, pues 

aseguraron que ganará las elecciones nacionales.  Personajes de trascendencia priista estuvieron presentes en el lugar, 
como Omar Fayad Meneses, candidato al Senado de la República; el diputado Jorge Romero Romero y hasta el 

presidente del Comité Directivo Estatal del Revolucionario Institucional en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo. Opinión de la 
izquierda A temprana hora de este lunes, integrantes de la Alianza Movimiento Progresista que reúne al PRD, PT y 

Movimiento Ciudadano, consideraron que el único perdedor del debate efectuado el domingo entre los aspirantes a la 

Presidencia de la República fue precisamente el priista al no aportar propuestas claras.  En conferencia de prensa, los 
líderes de los partidos de izquierda sostuvieron que el debate es un reflejo de lo que se verá en las elecciones del 1 de 

julio: una contienda solamente entre Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador. El candidato al Senado de la República 
hidalguense por las izquierdas, Isidro Pedraza Chávez, declaró que habrá una victoria contundente del presidenciable 

tabasqueño en las votaciones de julio, mientras que Peña Nieto va en declive en las preferencias electorales.  
“Amanecemos con el impacto de los efectos del debate, para nosotros el perdedor es Peña Nieto que no tuvo 
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planteamientos concretos y sintió que el formato del debate no le ayudaba para dar respuesta a una serie de 

cuestionamientos en sus prácticas administrativas. “Andrés Manuel López Obrador tiene la madurez necesaria, las 

propuestas y sobre todo exhibiendo toda una estrategia de funcionamiento para los candidatos. La campaña a nivel 
nacional de las izquierdas va en ascenso, para nosotros Andrés Manuel encabeza las preferencias”, agregó Pedraza 

Chávez.  Mientras que el líder del PRD en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez, también se reunió con su Comité Ejecutivo 
para ver el debate de los cuatro presidenciables, donde sostuvo: “AMLO denunció que México necesita un verdadero 

cambio y propuso esquemas para tener un mejor país”. “El candidato López Obrador invitó a la sociedad y a los 

candidatos del PRI, PAN y Nueva Alianza a reflexionar para crear un cambio y un crecimiento.  El candidato del 
Movimiento Progresista ofreció empleos, rescatar el campo, apoyo a comerciantes, estudiantes, discapacitados, madres 

solteras, empresarios, disminuir la corrupción, terminar con los monopolios, pensión para adultos mayores, becas, 
atención médica y mejor vivienda”, dijo el dirigente perredista.  Al respecto, los dirigentes de los partidos del Trabajo 

(PT), Mariano Torres L´estrade y Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez, acordaron que no figurarán los 
candidatos del PAN, Josefina Vázquez Mota, y del Panal, Gabriel Quadri. Exigencias panistas  En una rueda de prensa 

en la capital del estado, Alejandro Moreno Abud, líder del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, exigió a los 

candidatos priistas hidalguenses que debatan con los demás aspirantes. Luego del debate presidencial de este domingo, 
el dirigente del blanquiazul lanzó otro llamado a Omar Fayad Meneses, candidato del PRI al Senado de la República, para 

que ponga fecha y hora oficial para debatir propuestas e ideas de cara a las elecciones federales del próximo 1 de julio. 
Al llamado se sumó Jorge Moctezuma Aranda, coordinador de la campaña estatal de la aspirante presidencial Josefina 

Vázquez Mota, quien también exhortó al gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, a que saque las manos del 

proceso electoral, además que se evite el reparto de despensas estatales con fines electorales. En cuando al debate de 
candidatos a la Presidencia de la República, Moctezuma Aranda refirió que la única ganadora fue Vázquez Mota al dar al 

menos 26 propuestas en el debate televisado este domingo.  Respaldo verde “Enrique Peña Nieto, candidato de la 
alianza „Compromiso por México‟, integrada por PRI y PVEM, ganó de manera contundente el primer debate por la 

Presidencia de la República, donde refrendó que no es un candidato, ni un presidente que divida a México y demostró 
que su compromiso también es verde” (sic), informó en un comunicado el Comité Ejecutivo del PVEM.  El candidato 

presidencial priista destacó la labor realizada durante su mandato en el Estado de México en materia de medio ambiente, 

dando prioridad a la protección de bosques y del agua. “Del mismo modo, se comprometió a transformar la política 
energética del país para hacer la energía más barata y menos contaminante, que han sido banderas del Partido Verde 

desde hace mucho tiempo”. “El debate ha dejado claro que Peña Nieto es la mejor opción para gobernar nuestro país, 
pues en lugar de buscar la confrontación, acreditó que cuenta con la experiencia, el liderazgo y la capacidad para unir los 

esfuerzos de todos los mexicanos, con las mejores propuestas y soluciones a los graves problemas nacionales en materia 

de seguridad, empleo, crecimiento económico y desarrollo sustentable”, indica el comunicado. (Misael Zavala, página 
06) 

Milenio-AMLO visitará dos veces más Hidalgo en campaña: Andrés Manuel López Obrador, candidato a la 

Presidencia de la República por PRD, PT y Movimiento Ciudadano anunció dos visitas a Hidalgo en menos de cinco días. 
El tabasqueño pisará por segunda vez tierra hidalguense desde que comenzó campaña; este miércoles estará en el Jardín 

La Floresta en Tulancingo donde dará un mitin como candidato de la alianza Movimiento Progresista. Mientras que el 
domingo 13, el candidato presidencial de las izquierdas realizará actos proselitistas en Huejutla, donde reunirá a los 

hidalguenses en el centro del municipio huasteco. Informó la coordinadora de Movimiento Ciudadano en hidalgo, María 
Cruz García.  

Milenio-PVEM pide cuentas a Pemex por más de 55 mmdd: En su gira de campaña por el municipio de Tula, el 

candidato a senador de la República del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Christian Pulido Roldán cuestionó el 
endeudamiento que mantiene Petróleos Mexicanos (Pemex) superior a los 55 mil millones de dólares.  El abanderado del 

Verde criticó al Gobierno Federal que señala las deudas de gobiernos estatales y municipales y nada dice de los 55 mil 

951 millones de dólares que debe Pemex, “actitud que resulta sospechosa, un claro ocultamiento de la verdad a los 
mexicanos”. Pulido Roldán inició un análisis sobre la paraestatal, durante su gira de proselitismo para dar a conocer su 

plataforma política electoral por la región de Tula. Ante cientos de militantes y simpatizantes, también cuestionó el que 
Petróleos Mexicanos no inicie la construcción de la refinería Bicentenario en la región Tula-Tepeji y relacionó este hecho 

con el endeudamiento de la paraestatal. “Qué es lo que pretende el Gobierno Federal, que los mexicanos no nos demos 
cuenta que el endeudamiento, es un camino hacia la privatización. Han tendido una cortina de humo”, denunció.  El 

candidato al Senado de la República recordó que no hace mucho, el presidente Felipe Calderón Hinojosa había señalado 

a los mexicanos que Pemex tiene finanzas sanas, sin problemas de deuda, “de la cual debemos estar orgullosos los 
mexicanos, pero resulta sospechosista, como dicen los propios panistas, que de un día para otro, se cambie tan 

radicalmente sobre Pemex”. Este partido no está en contra de que Pemex se modernice, deje de contaminar y actualicen 
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la infraestructura de las refinerías, si es con capital privado, puede ser, pero no privatizarlo con la presión de tan enorme 

deuda, finalizó.  (redacción, página 12) 

Criterio-Preparan otra visita de Quadri: El Partido Nueva Alianza ya prepara la agenda que cubrirá el candidato 

presidencial Gabriel Quadri en su segunda visita a Hidalgo, a realizarse durante la tercera semana de mayo, informó el 
dirigente estatal panalista, Heriberto Martínez Santiago. La Huasteca hidalguense, el Valle del Mezquital, así como la 

Sierra de Jacala, son algunos de los puntos que están considerando los organizadores, "que no pretenden hacer las 

grandes concentraciones, sino el acercamiento real entre un candidato y la militancia", dijo. En el itinerario se considera 
también una reunión en Pachuca, en donde se habrían de concentrar a los simpatizantes del Altiplano hidalguense. 

Martínez Santiago informó que se vendría a sumar al trabajo que realizan en todo el territorio los candidatos de Nueva 
Alianza, quienes, dijo, tienen posibilidades de alcanzar el triunfo gracias a la estructura que han formalizado desde hace 

varios años y, sobre todo, por el arraigo que tienen los aspirantes a un escaño tanto en la Cámara de Diputados como en 
la de Senadores. Finalmente, planteó que una vez confirmado el itinerario se hará público para invitar a todos los 

simpatizantes de Nueva Alianza a sumarse a los actos que realizará "no nos importa que sean pocos o muchos, lo 

importante es que los realmente convencidos estén presentes para escucharlo", dijo. (Jorge Martínez, página 07) 

Criterio-Se declaran ganadores los partidos: Un día después del debate los partidos políticos que compiten por la 

Presidencia de la República se declararon ganadores, para el PRI, Enrique Peña salió muy fortalecido; versión que 

contradicen los integrantes del Movimiento Progresista, quienes lo calificaron como el único perdedor. El PAN también 
consideró fuerte y vencedora a su candidata, Josefina Vázquez. El ganador de este primer debate, dijo Omar Fayad, es el 

candidato a la Presidencia de la República por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), "nuestro candidato sale muy 
fortalecido, demuestra que tiene capacidad para presentar sus propuestas y para responder los ataques, y es el que 

mejor salió librado", concluyó. En ese sentido, Alejandro Moreno Abud, presidente de Acción Nacional en Hidalgo, 
expresó que las encuestas de salida después del debate y la ciudadanía dan como ganadora a Josefina Vázquez Mota. En 

el debate se demostró que nuestra candidata es una candidata con sensibilidad, con proyecto, y por supuesto, una 

candidata fuerte; mientras que otros candidatos se quejaban de que les faltaba tiempo para responder; fueron las 
palabras del presidente estatal, al referirse al triunfo de su candidata. Por su parte, la coalición Movimiento Progresista 

aseguró que el único perdedor del debate del IFE fue el priísta Peña Nieto. "No logró dar respuesta a las preguntas del 
debate de ayer y no ofreció a los electores planteamientos concretos sobre sus propuestas para mejorar al país", sostuvo 

Isidro Pedraza, aspirante al Senado. El candidato dijo que el tiempo que tenía Peña para responder no lo usó para 

contestar los cuestionamientos sobre las irregularidades que cometió durante su gobierno en el Estado de México, ni para 
proponer acciones para el desarrollo del país. (redacción, página 08) 

El Independiente-Uso político de ASEH para ir tras ex ediles: PRD y AN: Dirigentes estatales de la Revolución 
Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) señalaron el uso político de la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) para 

perseguir a los alcaldes emanados de partidos de oposición y acusarlos de irregularidades en sus cuentas públicas. 

Entrevistados por separado, opinaron sobre las cinco detenciones de ex alcaldes ocurridas durante el presente año y del 
desempeño de la auditoría a cargo de Rodolfo Picazo Molina, quien recientemente entregó avance del informe sobre el 

ejercicio del erario 2010. Al acusar el actuar de la auditoría con fines políticos, el dirigente panista Alejandro Moreno Abud 
señaló que revisar la cuenta pública busca sujetar a los alcaldes de oposición para no dejarlos participar en política y así 

exterminar sus liderazgos.  El trabajo del organismo dependiente del congreso local debe ser eficiente para no tardar 

tantos años en revisar expedientes y puso de ejemplo las recientes detenciones de los ex acaldes priistas de Huautla y 
Yahulica, cuyas administraciones terminaron hace seis años. “Precisamente, cuando es época electoral aprietan mucho a 

alcaldes y ex presidentes municipales”, declaró. Por tanto, para el albiazul no cuadra que el gobierno de Hidalgo lleve a 
cabo acciones muy rápidas que normalmente no acostumbraba en años anteriores. “Estamos a favor de la transparencia 

y que los alcaldes den cuentas claras, no importa el color, pero que sea parejo para todos”. Quieren quedar bien con su 

patrón Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del sol azteca, trajo a colación el escenario que ha predominado durante años, 
en el que funcionarios de la auditoría van contra alcaldes de extracción diferente a la que gobierna el Estado, con el 

propósito de quedar bien con sus jefes. “Sin necesidad de decirles que revisen determinada alcaldía, ellos van con 
presidentes municipales perredistas. Ten la seguridad que no lo hacen así con los alcaldes de su partido. “Te diría que 

hay predisposición para hacer esto a nuestros alcaldes”, declaró el dirigente que a pesar de todo descartó consigna 
gubernamental.” Puso de ejemplo el caso del ex presidente municipal priista de Tula Juan Manuel Cárdenas Oviedo en el 

trienio 2006-2009, quien súbitamente dejó el gobierno. “Fueron muy evidentes las irregularidades que cometió y tuvo 

que ser sustituido”, reseñó. (Víctor Valera, página 02) 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/57220-20120508-p2-n1
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El Independiente-López Obrador estará mañana en Tulancingo: Este miércoles el candidato presidencial de 

Movimiento Progresista Andrés Manuel LO-pez Obrador visitara Tulancingo del 15 al 19 junio elegirá fecha para asistir a 

Pachuca y cumplir las dos visitas programadas por estado, de cara a la jornada electoral del primero de julio. "Ahora es 
cuando el pueblo de México debe elegir por cuál de los dos proyectos con oportunidades reales debe gobernar-nos. 

Después del debate que-do claro que solo queda “Peña y López Obrador", sentencio, el candidato a diputado federal por 
Tepeapulco Alejandro Nochebuena. Puntualizo que conforme avanza la etapa electoral será más notorio que estos dos 

proyectos disputarán la presidencia de la República, por lo que es necesario que los mexicanos evalúen si quieren seguir 

con el mismo sistema político económico. El candidato de izquierda reconoció que In percepción nacional también puede 
aterrizar a nivel de las diputaciones federales y en muchos lugares como su distrito la contienda real será entre in 

izquierda y el PRI. Por otro lado. el Partido del Trabajo, este martes en la mañana dará a conocer que su líder moral 
desde hace mas de 10 altos, Arturo Aparicio Barrios será el suplente del candidato al Senado, Isidro Pedraza. (Miguel 

Ángel Carrasco, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Uno más uno-Rechazan queja contra el PAN: La Junta Local del Instituto Federal Electoral rechazó una queja 
interpuesta por el Revolucionario Institucional, en la que acusaban al Partido Acción Nacional de promocionar a sus 

candidatos utilizando la infraestructura urbana del municipio. La Resolución dictada el veintidós de abril del dos mil doce 
por el Consejo Distrital 06 del Instituto Federal Electoral en esta entidad, dentro del expediente JD/PE/CD06HGO/3/2012 

indica que Acción Nacional invadió la imagen urbana con propaganda; sin embargo, la promoción se instaló en un 
particular. Además José Luis Ashane Bulos, titular del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, indicó que "nosotros lo 

que estamos haciendo es ratificar conforme a derecho, la decisión que se tomó en el VI Distrito con cabecera en 

Pachuca, la cual fue analizada por este consejo y por unanimidad se votó ratificando esa decisión". Explicó que hasta el 
momento llevan 15 quejas presentadas en todo los Consejos Distritales, incluyendo el Consejo Local, de las cuales cuatro 

se encuentran en trámite, así como dos más que entraron hace dos días están siendo analizadas, por lo que esperan que 
dentro de una semana se lleve a cabo otra sesión con más de una queja para dar la resolución de las mismas. Por último, 

Ashane Bulos indicó que la quejas presentadas se refiere algunas de propaganda, otras con acuerdos que han tomado los 

consejos distritales como la acción de capacitadores de asistencia electorales o supervisores, entre otras, quejas 
presentadas por el PRD, PAN, PRI y Movimiento Ciudadano en su mayoría. Por otra parte, el candidato del PRD al Senado 

de la República, Isidro Pedraza Chávez, puntualizó que no ha cerrado “capítulo del debate público”, sino, sigue en espera 
de la decisión final por sus contrincantes que no han dado su anuencia ante la Junta Local del Instituto Federal Electoral 

para reprogramarlo, puesto que la fecha prevista era este lunes 7 de mayo a las 19 horas. En este contexto, el dirigente 
del PRD en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez, pidió una respuesta clara sobre este tema, al igual que Ricardo Baptista 

quien citó a su contrincante del PRI, José Antonio Rojo García de Alba, para debatir en el Teatro al Aire Libre de Tula. Por 

otro lado, María Cruz García, candidata por el Distrito VI, reiteró la invitación para acudir este miércoles 9 a La Floresta, 
Tulancingo y domingo 13 en la Plaza Principal de Huejutla y conocer el proyecto de Andrés Manuel López Obrador. En su 

oportunidad, el líder del PT, Mariano Torres L´Estrade, hizo un llamado al IFE para cumplir con sus tareas democráticas 
referentes a la promoción cívica del voto y contribuir al debate público solicitado por el candidato al Senado que hizo 

hace unas semanas. (Cristina Cabrera, página 03) 

Criterio-Hay sólo dos propuestas formales por debate IFE: Conforme avanzan los días se incrementa el número 
de partidos y candidatos que aseguran haber presentado sus propuestas para el debate entre los candidatos al Senado y 

a la Cámara de Diputados, aunque el Instituto Federal Electoral (IFE) sólo acepta haber recibido dos peticiones formales, 

la de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática. El dirigente estatal de Nueva Alianza, Heriberto 
Martínez Santiago, informó que su representante ante el IFE, Pablo Herrera León hace dos días entregó su carta de 

intención para participar en el debate. De igual forma y en una entrevista radiofónica el candidato priísta al Senado, 
David Penchyna, afirmó haber entregado dos días antes que el perredista Isidro Pedraza, su petición formal a la 

autoridad electoral para iniciar los trabajos del encuentro. A su vez, algunos candidatos a diputados federales como 
Maricruz García, quien busca un escaño por Pachuca con la bandera del Movimiento Progresista, indicó que ya había 

presentado su petición. Mientras que dentro del plano de las declaraciones, la mayoría de los actores han dicho estar 

dispuestos. Omar Fayad lo hizo casi de manera simultánea con su opositora Xóchitl Gálvez. El priísta José Antonio Rojo, 
en Tula, ha repetido la necesidad del encuentro. Mientras que en Tulancingo, Damián Sosa ha retado a la priísta Emylse 

Miranda, lo mismo que en Ixmiquilpan ha sucedido con Pascual Charrez, del PT; y María Muñiz, del PRI. (Jorge 
Martínez, página 07) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Garantiza estado seguridad a aspirantes, indica Moctezuma: Hasta la fecha el gobierno estatal aún no 

recibe ninguna solicitud por parte de los partidos y candidatos a diputados federales y senadores para establecer una 

seguridad personal, manifestó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. Consideró que la seguridad de los 
presidenciables es una situación directa de las propias estructuras de sus partidos políticos, pero cuando solicitan el 

apoyo se les proporciona. El funcionario manifestó respecto a determinado acontecimiento, sólo a través de ellos es como 
se tiene la comunicación y coordinación para estas acciones de seguridad. Con relación a las actividades de campaña que 

se realizan en el estado de Hidalgo no registran ninguna incidencia que ponga en riesgo las elecciones ni de ningún 
partido con el que se deba tener un mayor cuidado. “Las autoridades estatales se mantendrán atentas a las peticiones 

que realicen los diversos institutos políticos para establecer acciones en materia de seguridad”. Recordó que se vive un 

importante proceso electoral, por tanto pueden presentarse diversos incidentes y el estado de Hidalgo no está al margen 
de estas acciones, pero el gobierno está al tanto de lo que sucede. Afirmó que será respetuoso de las elecciones 

federales y de los actores políticos que participan durante este proceso, ya que la gente demanda total transparencia en 
la democracia. Moctezuma Pereda reiteró que para el gobernador José Francisco Olvera Ruiz el compromiso de su 

gobierno es respetar la ley electoral y mantenerse al margen de la legalidad. INSTITUCIONALIDAD ACUERDOS El 

gobierno del estado mantiene una comunicación de manera permanente con los diversos institutos políticos, para atender 
y resolver cualquier situación que requieran los aspirantes en materia de política interna. Para ello desde el inicio de la 

administración estatal de José Francisco Olvera Ruiz se mantienen reuniones y mesas de trabajo para establecer y 
abordar puntos de interés partidista. PREVISIÓN Desde el inicio de las campañas federales, el gobierno estatal 

suspendió inauguraciones de obras y acciones en cada una de las localidades de la entidad, para atender al llamado del 
Instituto Federal Electoral. Por ello, a los titulares de las distintas dependencias gubernamentales se les pidió respetar el 

proceso electoral, además se les proporciona capacitación en esta materia a los servidores públicos. (Alberto Quintana, 

página 03) 

Milenio-Investigarán complicidad de personal del penal en fugas: Derivado de los recientes intentos de fugas, 

autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, han turnado el caso correspondiente a la Comisión 

Interdisciplinaria a fin de aplicar las sanciones correspondientes a los encargados de la seguridad interna del penal o a 
quienes hayan tenido algún tipo de responsabilidad en el intento de evasión de reos. Al mismo tiempo las autoridades no 

descartan alguna remoción del personal que dirige y labora dentro del penal, sin embargo hasta el momento la 
posibilidad se analiza en la dependencia estatal “ya lo estamos valorando, lo estamos viendo y seguramente se va a dar 

el caso”. Mientras tanto, ante la falta de contratación de más personal para la seguridad interna del penal, las 
autoridades de la SSPH han optado por reforzar del Centro de Reinserción Social de Pachuca (Cereso), con personal de la 

Coordinación de Seguridad Municipal y Estatal con el objetivo de evitar que existan más escapes de prisión o intentos de 

fuga como el del pasado dos de mayo. Ante la posibilidad de que algunos custodios puedan ayudar a los internos a 
escapar se han hecho alrededor de tres rotaciones de custodios, del Cereso de Jaltocán hacia el Centro de Internamiento 

para Adolescentes, pues aseguran es recomendable este tipo de rotaciones en función de que permite romper algunas 
inercias o algunos compromisos que se llegan a dar entre personas que conviven en el penal. Las autoridades 

descartaron que por el momento exista más contratación e custodios para el penal ya que dentro del presupuesto para 

este año no estaba prevista la contratación de celadores, a pesar de que en el 2011 se registraron dos fugas del penal de 
la capital del estado.  En tanto anunciaron que la contratación de más personal de seguridad para los penales será 

programada para el próximo año, ya que el proceso de profesionalización de la policía tiene que ser integral, donde 
también se pretende incluir a los custodios de los penales para contar con personal preparado y sobre todo profesional a 

fin de evitar amotinamientos y sobre todo más intentos de fuga de la prisión, aseguraron afirmaron las autoridades de la 

Secretaría de Seguridad Pública estatal. Mientras las autoridades penitenciarias, han enviado a los custodios a recibir 
cursos de actualización en las funciones que deben de cumplir como guardias de seguridad, pues algunos de los 

celadores no recibieron capacitación en casi cuatro años. De la misma forma se han enviado a las capacitaciones a los 
custodios de los distintos penales de la entidad.  Dos fugas en 2011 Durante el mes de octubre de 2011, el reo Elías 

Gallo González se fugó de prisión y no fue hasta el pase de lista, cuando las autoridades se percataron de la ausencia del 
interno, afirmaron las autoridades estatales en ese entonces. Informaron que al notar su ausencia durante el pase de 

lista, los custodios realizaron un recorrido por las instalaciones del centro, sin que se lograra dar con la ubicación exacta 

del interno. El pasado 25 de septiembre de 2011 Edgar Jesús Méndez Cortes escapó escalando uno de los muros en la 
parte norte del Cereso, sin que los custodios se percataran del escape y evitaran la evasión, ambos lograron escapar del 

penal de Pachuca Luego de las dos fugas, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, Damián Canales Mena 
se dijo molesto por los escapes, por lo que las autoridades del gobierno del estado optaron por remover al director del 
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penal de Pachuca, José Luís Nájera Lara y en su lugar arribó Carlos Becerril Olvera quien ha enfrentado dos fugas así 

como un intento de evasión, por lo que las autoridades analizan una nueva remoción. (Juan José Fernández, página 

28) 

Plaza Juárez-IPN-Campus Hidalgo, arranca cursos en agosto: Será el próximo ciclo escolar, es decir, en el mes 

de agosto, cuando el Instituto Politécnico Nacional inicie clases en el estado de Hidalgo. Así lo conformó Rolando Durán 

Rocha, subsecretario de Educación Media Superior y Superior. El servicio que se ofrecerá es de bachillerato técnico y las 
especialidades que se impartirán son: Ecología, Laboratorista clínico, Administración, Comercio Internacional, 

Telecomunicación, Mantenimiento Industrial y Máquinas y Procesos. Las clases iniciarán en el edificio que albergó, hasta 
la semana pasada, a la Universidad Metropolitana del Estado de Hidalgo, ubicado en la calle de Abasolo de la capital del 

estado; “ya tenemos dispuesto el edificio, estamos en el proceso de equiparlo de acuerdo a las necesidades que el 
politécnico ha señalado”.  En tanto, los alumnos de la Metropolitana desde la semana pasada ya ocupan su nuevo edificio 

en Tolcayuca. Durán Rocha destacó que por tercer año consecutivo el Politécnico Nacional se ubicó como el mejor 

bachillerato del país. Como parte del trabajo que realizará esta institución en el estado, se contará con el sistema de 
incubadoras de empresas, donde los estudiantes que participan, generan posibilidades de vinculación de la investigación 

con la creatividad de los jóvenes para crear nuevas empresas. La educación a distancia también estará presente en 
posgrados, en estos momentos se delinean los programas más factibles para el estado. Será en las próximas semanas 

cuando inicie la difusión para poder inscribir a los alumnos; se tiene previsto que arranque el ciclo escolar con 400 

alumnos. (Nadia Mejía, página 03) 

Plaza Juárez-Gobierno de Hidalgo no caerá en provocaciones: Moctezuma Pereda: El secretario de Gobierno del 

estado, Fernando Moctezuma Pereda, manifestó que el gobierno no caerá en ningún tipo de provocaciones derivadas del 
proceso electoral, que origina todo tipo de señalamientos.  Consideró como normal que en tiempos electorales los 

partidos políticos hagan toda clase de señalamientos para promover a sus candidatos, por lo que subrayó que no caerán 

en algún tipo de provocación.  La función del gobierno, apuntó, es velar por la paz y contribuir a que los comicios se 
desarrollen en libertad.  Apenas este lunes, el coordinador de la campaña de Josefina Vázquez, Jorge Moctezuma, acusó 

intromisión del mandatario estatal en las elecciones.  Moctezuma Pereda aseveró que se han mantenido al margen del 
proceso electoral y de las actividades proselitistas.  "Desde un principio, el gobierno del estado se manifestó ajeno a toda 

actividad política del actual proceso, por lo que ha cumplido con su palabra a fin de evitar situaciones que pongan en 

riesgo las acciones del proceso electoral federal o bien a sus actores".  Manifestó que no se ha registrado ningún 
incidente que altere el orden social o que pueda poner en alerta al estado. (Agencia Universal, página 03) 

Milenio-Hay rezago laboral en el estado, acepta STPS: La Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Hidalgo 
aceptó que hacen falta más empleos para abatir el rezago en la materia que tiene el estado; sin embargo, y a pesar de 

que el mes pasado el empleo registró una cifra negativa, la entidad ha crecido en un 3.6 por ciento.  La dependencia 

estatal informó que si bien en el mes de abril hubo una caída del empleo en la entidad, “es innegable que se ha 
observado una significativa recuperación en el mercado laboral del estado después de la caída en el número de empleos 

a finales del año pasado”. Mayka Ortega Eguiluz, secretaria del Trabajo en el estado, explicó que aunque lo ideal sería 
que constantemente sean creados nuevos empleos para abatir el rezago de plazas, el mercado laboral tiene 

características cíclicas y estacionales que lo hacen un mercado de comportamiento muy especial, donde en algunas 

temporadas como a final de año, invariablemente se esperan disminuciones en el número de espacios laborales. La caída 
del empleo que se registró en abril pasado, se debió a la dinámica nacional, pues esa situación no sólo se presentó en 

Hidalgo, sino en otros estados, aunque acá, dijo, rompe con la marcha positiva que se traía desde el año pasado. En ese 
mes, Hidalgo perdió 300 plazas que se habían ganado en los meses anteriores. En abril, el estado registró un total de 

181 mil 752 empleos ante el Instituto Mexicano del Seguro Social, mientras que el mes inmediato anterior registraba 182 

mil 52. En lo que va del año ésta es la primera cifra negativa en materia de generación de empleos. A pesar de ello, la 
secretaria del Trabajo señaló que en el primer cuatrimestre del año, Hidalgo ha presentado una tasa de crecimiento de 

3.6%, que le ubica como la octava entidad a nivel nacional con mayor crecimiento en este lapso, por lo que podría 
considerarse que la caída en este cuarto mes sea sólo un ajuste en el mercado laboral, manteniéndose las expectativas 

de crecimiento en la generación de nuevos puestos laborales, “tal como lo demuestra el saldo de 10 mil 144 empleos 
generados durante la presente administración local”, explicó. Cabe señalar que de las plazas pérdidas, la gran mayoría 

fueron plazas permanentes, lo que es más delicado, pues además del retroceso en los empleos, se trató de empleos que 

parecían asegurados para el trabajador. De 300 que se perdieron en abril, 257 eran empleos permanentes. Actualmente 
en el estado existe una base trabajadora registrada ante el IMSS de 141 mil 115 permanentes y 39 mil 937 eventuales. 

En suma, entre enero y abril en el estado han sido creados 6 mil 320 empleos; sin embargo de éstos 5 mil 30 han sido 
eventuales, es decir con duración de entre tres y seis meses.  Al momento, la entidad no ha podido recuperar los 
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empleos perdidos en la recta final del año pasado, luego de que en octubre registrara 183 mil 201 trabajadores, mientras 

que en diciembre se quedó con sólo 175 mil 432.  En días pasados, Mayka Ortega señaló que es debido al outsourcing 

por lo que la entidad está registrando casi todos los empleos como eventuales y muy poco han sido permanentes. Dijo 
que esta medida está siendo mal manejada pues las empresas están intentando darle la vuelta a la ley e inscribir a los 

trabajadores ante el IMSS como temporales; sin embargo se trata de empleos con una duración de más de un año, por lo 
que dijo que tratará de reunirse con las empresas, pues lo que están buscando con ello es que los trabajadores no hagan 

antigüedad, situación que lamentó. La dependencia federal vela porque el empleo que se ofrece sea trabajo bien 

remunerado y con las mejores condiciones laborales.  El país registra ligero crecimiento En el estado, la cifra de 
empleo sufrió un revés durante el cuarto mes del año, a nivel nacional tuvo un ligero crecimiento, más bajo que entre 

enero y marzo. Entidades como Jalisco, Morelos, estado de México también presentaron cifras negativas en abril. Entre 
los que crecieron en empleo, están: el Distrito Federal, Sonora, Querétaro y San Luis. A nivel nacional, de enero a abril 

de 2012, se crearon 343 mil 349 empleos formales nuevos registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) y a lo largo del presente sexenio, se agregaron un millón 971 mil 174 afiliados nuevos, de acuerdo a la Secretaría 

del Trabajo y Previsión Social (STPS). Los sectores que más aportaron a la creación de empleos son los de la 

transformación, construcción, y servicios para empresas. Mientras que las ramas económicas en donde se observó una 
reducción de empleo son enseñanza e investigación, servicios de alojamiento temporal, agricultura y fabricación de 

alimentos. El país tiene una base trabajadora de 15 millones 545 mil 875, siendo el Distrito Federal, Jalisco, el estado de 
México y Nuevo León, los que más empleos aportan al país, registrando entre ellos 6 millones, 548 mil, 6648. (Edith 

Castillo, página 08) 

Milenio-La Reforma analiza concesionar servicio de recolección de basura: El presidente municipal de Mineral 
de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, indicó que analizarán la posibilidad de, en la segunda parte de su gestión, 

concesionar el servicio de limpia en el Ayuntamiento, pero sólo después de poner en marcha el proyecto del relleno 
sanitario. “También se tiene como alternativa algún día concesionar la basura, la idea es dar un mejor servicio, pero 

sobre todo tener un buen tratamiento de los residuos sólidos, más allá de cuál es el mecanismo, si hay que concesionario 

o profesionalizar nuestro servicio, el propósito sigue siendo ese, dar un buen servicio y concretar el convenio con 
TecnoAzul”. El convenio con TecnoAzul, filial de la cooperativa Cruz Azul, fue signado el año pasado por el municipio 

Mineral de la Reforma, entonces a cargo de Miguel Escamilla, para que a cambio de apoyo en especie para la 
construcción del relleno sanitario seco de la demarcación, los residuos sólidos una vez ya procesados, se usaran como 

combustible de la cementera. Lejano todavía el tema de la concesión en La Reforma, de concretarse se sumaría al plan 

ya aprobado por el Cabildo de Pachuca para disminuir gastos de recursos públicos por parte de los ayuntamientos en 
este servicio básico, pues en ambos ayuntamientos se ha admitido que la cobertura no es del 100 por ciento. Hernández 

Monsalvo indicó que por el momento el objetivo de su administración referente a la recolección de basura es ese, poner 
en marcha todo el proyecto del nuevo relleno sanitario, y ya después verán las estrategias para cubrir al 100 por ciento el 

municipio. “Son dos asuntos paralelos, tenemos un convenio con TecnoAzul que se está revisando para hacerle las 

modificaciones correspondientes. Lo que sí estamos haciendo es la revisión de las concesiones, ahora van a ser permisos 
pues la infraestructura de la presidencia municipal no alcanza para darles servicio a más de 130 mil habitantes que ya 

somos”. Actualmente, en Mineral de la Reforma se generan 80 toneladas diarias de desperdicios sólidos, mismos que son 
recogidos por camiones tanto públicos como privados, esto a través de 15 rutas y 42 concesiones. Aunque todavía no 

llega a su límite, el actual basurero de La Reforma ya se encuentra en su etapa final de vida útil, por lo cual se desarrolló 
el proyecto del nuevo reheléenlo sanitario seco, el cual contará con infraestructura para el procesamiento de cerca de 10 

veces más de la generada por el municipio, esto para convertir buena parte de la basura en combustible para la industria 

cementera. “Se está trabajando, la parte de obra civil se lleva entre 75 y 80 por ciento de avance, ya está el camino de 
acceso, las naves donde hacer todo el proceso de separación, y estamos esperando concluya el tema de TecnoAzul para 

terminarlo”, explicó Filiberto Hernández sobre el avance de los trabajos del relleno. El proyecto tiene un costo de 17 
millones, de los cuales 14 son de la máquina procesadora de basura, mientras el resto es de la construcción del camino 

de acceso y demás edificios. El pago por parte de la cementera Cruz Azul a cambio del combustible se dio por especie, 

entro otros beneficios para Mineral de la Reforma por medio de su empresa filial. “La empresa Tecno Azul iniciará 
programas de educación ambiental en todos los niveles educativos para la recolección de los residuos sólidos que se 

generan en el municipio, iniciando desde los hogares mineralenses y, así, éstos sean utilizados por dicha empresa para 
generar combustible a la Cooperativa”, aseguró Miguel Escamilla el día de la firma del convenio en febrero de 2011, 

cuando todavía era edil. Cuando esté listo el relleno sanitario de La Reforma, este podría recibir los desperdicios de más 
municipios, pues su capacidad será de 700 toneladas diarias y con la ventaja de no requerir un predio para depositarla 

pues la planta tratadora la convertirá en pacas, las cuales servirán de combustible, por eso lo importante de llegar al 

acuerdo con TecnoAzul y así asegurar el destino final de los desperdicios una vez procesados. (Alejandro Suárez, 
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página 09) 

Criterio-Garantizan libre proceso electoral: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, aseguró que la 
autoridad estatal se mantendrá al margen del proceso electoral, incluso sin caer en señalamientos que algún candidato 

haga en contra para atraer simpatías Moctezuma Pereda calificó las descalificaciones a las que recurren los candidatos 

como prácticas que se presentan en la "efervescencia" de cada proceso electoral, y a las que la autoridad estatal no hará 
eco en el compromiso de mantenerse ajeno a los comicios para elegir diputados federales, senadores y presidente. El 

funcionario reiteró que la autoridad estatal no va a caer en situaciones que competen a los propios partidos políticos, 
"estaremos al margen de todo esto, para reiterar que el debate debe darse precisamente entre las propias fuerzas 

políticas, sin que se involucre la autoridad estatal". Cuestionado sobre incidencias que se hayan presentado en las 

diversas regiones del estado, que pudieran afectar el adecuado desarrollo de la justa democrática, el encargado de la 
política interna señaló que al momento no tiene una sola incidencia que pudiera sugerir esta situación. Sobre si algún 

partido político o candidato haya solicitado seguridad extra o personal debido a alguna amenaza o situación de riesgo 
que, Moctezuma precisó que ningún actor ha hecho un requerimiento adicional a la autoridad local. El servidor público 

aclaró que en caso de que se presentara una situación de este tipo que ameritara replantear algún esquema de 
seguridad, la autoridad estatal actuará en consecuencia, aunque fue claro al destacar que en el estado se mantiene un 

clima de paz y estabilidad social en el que el ejercicio de la democracia está garantizado. Fernando Moctezuma dijo que 

es a través de las estructuras de los partidos y de sus representantes en el estado, como se convienen los esquemas de 
seguridad que se requieran para el adecuado desarrollo de las campañas. Finalmente, indicó que se mantiene una 

puntual atención al desarrollo de las campañas, para anticipar que no se desborden las pasiones y que el día de la 
elección la ciudadanía pueda votar. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Casi en quiebra, la cuenca lechera: La cuenca lechera de Tizayuca vive una crisis que la mantiene al borde 

de la quiebra. Los ganaderos afirman que la entrada indiscriminada de lactosueros, el alto costo de los insumos, el bajo 
precio al que colocan su producto y la falta de apoyos del gobierno federal han golpeado a este sector. "Estamos en una 

situación crítica por el incremento de los granos y forrajes, el aumento de diésel y gasolinas, pero sobre todo nos afectó 
la falta de nivelación de los precios del lácteos y la competencia desleal que fomentó el mismo gobierno federal al 

permitir la entrada de lactosueros", enfatizó Leandro Ramírez, uno de los ganaderos. Ramírez aseguró que de 430 vacas 

que tenía sólo cuenta con 60, por lo que definitivamente abandonará esta actividad. "Lo que nos ha pegado más es que 
el gobierno federal dio entrada a los lactosueros, la gente está engañada porque no está tomado leche sino desperdicios, 

mientras que nuestra leche está fuera del mercado", acusó. Por su parte, el exlíder de los ganaderos Francisco Javier 
Jiménez Gutiérrez dijo que la crisis que enfrentan es la más dura en los 35 años de vida de la cuenca, la cual ha 

provocado el cierre de 50 establos de los 126 que había y otros 10 están en riesgo de cerrar, pues los productores 

quebraron. El panorama en la cuenca lechera es desolador, durante un recorrido se apreciaron establos completamente 
abandonados y con el signo de pesos. Actualmente hay 35 por ciento menos de ganado de un hato de 17 mil vacas 

lecheras, hoy se pueden ver establos y granjas vacías y a media ocupación. "Los ganaderos buscamos apoyo con 
diputados, con senadores, en la Secretaría de Agricultura del gobierno federal, pactamos acuerdos pero no se respetaron, 

no nos cumplieron y desde hace ocho años estamos olvidados, estamos abandonados; había créditos por parte de la 

banca, pero ya no hay nada, así que de acabarse todo esto, no sólo nosotros perdemos, sino cientos de productores de 
avenas, alfalfas y forrajes del Valle del Mezquital", aseguró Jiménez Gutiérrez. La cuenca de Tizayuca fue creada en 1976 

con la idea de abastecer a la zona metropolitana del país, era un proyecto muy ambicioso pues en aquel entonces 
producían 2.8 millones de litros de leche semanalmente; en la actualidad, la producción es de alrededor de 500 mil litros 

semanales. 8redacción, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Reconocen habitantes la labor de edil: A poco más de cuatro meses de haber asumido el encargo de 

presidente municipal de Pachuca, habitantes de fraccionamientos respaldaron la labor de Eleazar García Sánchez, pero 

urgieron a reforzar temas como el mejoramiento de puntos de esparcimiento y zonas verdes. Colonos del 
fraccionamiento Constitución, informaron que la labor que realiza el alcalde está marcando diferencias en el poco tiempo 

de haber llegado a la Casa Rule, pero sentenciaron que debe acercarse más a las colonias y no darle prioridad a estas 
zonas habitacionales. “En el caso específico de este lugar, que hace años fue uno de los principales residenciales, hace 

falta mejorar espacios para el esparcimiento porque algunos jardines ya se encuentran dañados y requieren de un 

urgente  mantenimiento”, refirió Ramiro Díaz Cháverry. Sentenció que las anteriores administraciones municipales 
prestaron mínima atención a este lugar, al considerar que al tratarse de una zona de nivel medio-alto, las mejoras les 

corresponden a los residentes. “Valle de San Javier es un residencial y tiene mejores zonas verdes que Constitución, aquí 
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no existen áreas de juegos para los menores, ni jardineros que realicen labores correspondientes a las obligaciones del 

municipio”. Agregó que las expectativas de la sociedad en el actual gobierno municipal son amplias, por lo que confió en 

que la atención que brinden por medio de la Secretaría de Servicios municipales se presente en todas las zonas, no 
importando la “etiqueta social” con la que cuenten. (Milton Cortés, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Recibe el SNTE $6 millones al día: El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) recibe 
diariamente en sus arcas un promedio de 6.5 millones de pesos por concepto de cuotas sindicales de sus agremiados. Un 

informe oficial del Comité Ejecutivo Nacional del sindicato reporta que, del 15 de enero al 15 de abril pasados, el SNTE 

había tenido ingresos por el concepto de cuotas por 585 millones 924 mil 480 pesos. Las finanzas reportadas por el 
gremio que preside Elba Esther Gordillo destacan que, al arrancar el año, tenían un saldo de 96 millones 774 mil pesos y 

que en el primer trimestre recibieron 609 mil 116 pesos por concepto de "productos financieros". En total, hasta el 
pasado 15 de abril, el SNTE reportó ingresos totales por 683 millones 108 mil 489 pesos. El informe fue presentado por 

Francisco Arriola, ex esposo de Gordillo y quien se desempeña como coordinador del Colegiado de Finanzas, durante la 
sesión extraordinaria del Consejo Nacional del sindicato de maestros realizado el pasado 19 y 20 de abril. Arriola aclaró 

que varios gobiernos estatales han retenido cuotas de los agremiados por 212.7 millones de pesos y han incumplido en 

entregar al sindicato estos recursos dentro de los 15 días posteriores. El reporte de finanzas destaca que, en este mismo 
periodo, se han gastado de manera "racional, congruente y equilibrada" más de la mitad de los ingresos, del orden de los 

353 millones de pesos. Agrega que el dinero se ha destinado a pagos de comisionados, viajes, hoteles, rentas, eventos, 
mantenimiento y conservación de inmuebles, así como a alimentación durante los cursos y talleres, compensación a 

delegados en su estructura gremial y personal administrativo y operacional que ayudan a las tareas de la sección, 

asesorías, estudios e investigación de análisis políticos, liquidaciones, demandas y laudos. En el apartado de "Apoyos 
Seccionales", Arriola informó que se utilizaron 98 millones de pesos y enumeró de manera general que se gastaron en 

apoyos a campañas, aviones, traslados, congresos, desplegados y difusión. Además, otros 82 millones 493 mil pesos 
fueron directamente para los gastos del CEN del SNTE. También se destinaron recursos para apoyar a candidatos del 

sindicato a puestos de elección popular y desarrollo de actividades de orden político, según informó el Colegiado de 
Finanzas. Exigen ciudadanos aplicar evaluación Con firmas recabadas en la página web depanzazo.mx, ciudadanos 

exigen al Presidente Calderón aplicar la evaluación a los maestros que estaba prevista para el 24 de junio y fue cancelada 

por presiones del SNTE. En un desplegado que dice haber sido firmado por más de 168 mil 700 personas, se demanda 
firmeza y respeto a la ley en beneficio de los estudiantes. "El Estado mexicano ya no debe ceder ante la presión de la 

cúpula del SNTE, que no ha tenido recato en sacrificar el interés general de la calidad educativa para proteger sus 
intereses político-corporativos", se señala en el texto. (Roberto Castañeda, primera plana)  

Criterio-AMIS quiere los seguros de invalidez y muerte: La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros 

(AMIS) entregará a los candidatos a la presidencia un programa para expandir a esta industria y avanzar en inclusión 
financiera, informó Recaredo Arias, director general del organismo asegurador. Entrevistado, luego de la inauguración de 

la 22 Convención de Aseguradores de México Servicios Financieros y Seguros ¿Accesibles para todos?, Arias expuso que 

la propuesta ya se entregó de forma preliminar a los candidatos, pero que en la convención se hará la entrega formal. 
Por la tarde asistiría Josefina Vázquez Mota, candidata del PAN, y hoy lo harán los candidatos del PRI, PRD y Nueva 

Alianza. “Este plan incluye políticas de inclusión financiera, como el seguro de invalidez y muerte que hoy administra 
Seguro Social y que en muchos países lo llevan los aseguradores privados, también el de riesgos de trabajo”, comentó 

Arias. Dijo que para el desarrollo del seguro son fundamentales condiciones de seguridad y de bienestar económico y de 
empleo para las familias, por lo que en la introducción de la propuestas estos elementos se resaltan como indispensables. 

Al inaugurar el acto, José Antonio Meade, secretario de Hacienda, dijo que los activos del sector asegurador representan 

5 por ciento del PIB y que en 2011, los recursos por este concepto crecieron 12.1 por ciento anual. Sin embargo, la 
penetración es aún baja, pues sólo 4.5 por ciento de las viviendas en México están aseguradas, y sólo 26 por ciento de 

los autos cuentan con esta protección. Destacó que la Secretaría de Hacienda presentará en junio próximo una propuesta 
para echar a andar el programa de aprendizaje que incluirá prácticas que incrementen el acceso al sistema financiero. 

“Mientras más gente se incorpore al sistema financiero, eso mejorará su calidad de vida”‟ destacó. Para ello, resaltó el 

funcionario, los microseguros son una opción de cobertura por su accesibilidad y precios. Arias, de la AMIS, dijo que si la 
economía mexicana crece entre 3.5 y 4 por ciento, la industria puede crecer a niveles de 10 y 11 por ciento. BUSCARÁN 

SEGUROS DEL IMSS “Estamos previendo que para el año 2016, las primas del sector asegurador podrían llegar a 
representa a 2.6 del PIB”‟ dijo. Actualmente es de 1.9 por ciento. Una de las propuestas a los candidatos, dentro del plan 

de expansión de la AMIS, es la de administrar el seguro de invalidez y muerte, en lugar de que lo haga el Seguro Social. 
De ser así, darían este servicio a un menor costo, con lo cual los trabajadores podrían mejorar su pensión, sostuvo 
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Recaredo Arias, director general de la AMIS. “En Perú, Colombia, Chile y Brasil, lo tienen las aseguradoras privadas. Ellos 

proporcionan esta cobertura en beneficio del seguro social, y como parte de las cuotas del seguro social y lo hacen a un 

precio más bajo que nosotros lo podemos hacer. Hoy, 2.5 por ciento de las cuotas de aportación del IMSS se destina a 
este seguro, nosotros lo podemos hacer por poco más de 1 por ciento; es decir, mucho menos. “Ese sería el gran 

beneficio para el trabajador y para el costo de la seguridad social, que si en un momento dado se empezara a aportar 
más, se pudiera canalizar a una mejor pensión. Ese dinero si ya hoy se aporta, se podría utilizar para mejorar la pensión, 

porque la tasa de reemplazo es muy baja”, expuso. (Jessika Becerra, página 18) 

Criterio-Critica CCE debate de presidenciables: El sector privado advirtió que en el primer debate rumbo a la 
presidencia estuvo ausente una discusión más profunda de temas y mayor contraste de ideas entre los candidatos. 

Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que este ejercicio debe mejorar 
porque resultó rígido y acartonado. Los temas ausentes, opinó, fueron la política industrial y los pormenores de una 

reforma hacendaria. Candiani destacó las propuestas como el fortalecimiento de los organismos reguladores, mayor 

apertura en telecomunicaciones, participación de la iniciativa privada en el sector energético para acabar con los 
monopolios y una reforma hacendaria que incluya la optimización del gasto. (redacción, página 18) 

Criterio-No agredí, mostré la verdad AMLO: Andrés Manuel López Obrador argumentó que su participación en el 

debate de ayer entre los candidatos a la Presidencia no fue de ataque, sino que describió la realidad que representa el 
priísta Enrique Peña Nieto. En su conferencia de prensa matutina, el abanderado de la izquierda justificó el porqué enfocó 

sus 12 intervenciones a acusar a su adversario del PRI-PVEM y no a exponer sus propuestas. En primer lugar, dijo, era 
tan corto el tiempo, que tenía que “informar” lo que los medios de comunicación no dicen sobre el perfil del abanderado 

tricolor. “No fueron ataques, describí la realidad (...) nos fue muy bien anoche. Cumplimos el propósito de informar 
porque hay una falta de información porque muchas cosas que no se saben en nuestro país, por eso decidí aprovechar el 

tiempo del debate para informar a los ciudadanos”, dijo. “El objetivo nuestro es informar sobre quién es Peña Nieto y que 

quienes mandan en este país quieren imponerlo para seguir haciendo sus jugosos negocios para seguir privatizando”. 
También presumió que supo defenderse de los ataques del priísta, cuando intentó relacionarlo con René Bejarano, 

Gustavo Ponce y Julio César Godoy. “Pronto tuvo su respuesta (...) la gente no sabe que fue él secretario de 
Administración de (el ex gobernador mexiquense Arturo) Montiel, que ya siendo gobernador exoneró a Montiel. Eso no se 

sabe, no se sabe que detrás de él está (el ex presidente Carlos) Salinas y que está patrocinado por la televisión, entonces 

tengo que hablar de eso porque lo que prevalece es un cerco informativo”, expresó. El político tabasqueño se mostró 
sonriente y de buen humor y aseguró que se siente fortalecido tras este primer encuentro con sus adversarios 

electorales. El candidato de la coalición Movimiento Progresista insistió en que fue el ganador del debate, por lo que 
incluso mostró una encuesta de María de las Heras, en la que le da 31 por ciento de ventaja sobre sus competidores en 

el debate del domingo. (redacción, página 19) 

Criterio-Adversarios y el formato me limitaron: Enrique Peña Nieto, candidato del PRI a la Presidencia, se dijo 
satisfecho tras su intervención en el primer debate presidencial pero insistió en que los ataques de dos de sus 

adversarios limitaron que su participación fuera sólo de propuestas. “Yo me sentí satisfecho por esta participación en un 
espacio que fortalece nuestro régimen democrático, se fortalece a través de este debate lo que es una competencia 

democrática en la que estamos participando y da oportunidad para que la gente pueda juzgar la participación de todos 

los candidatos. “Pareciera que no sé si hubo acuerdo expreso pero por lo menos sí tácito, dos de mis adversarios estaban 
claramente afilados hacia tu servidor y evidentemente en el formato rígido, establecido por todos los partidos, limitó no 

sólo la actividad de hacer sólo propuestas como hubiese querido, sino también de dar precisión en la medida de lo 
posible a los infundados señalamientos que hicieron los adversarios”, aseguró. SIN FUNDAMENTOS En entrevista con 

Radio Red, el candidato priísta dijo que López Obrador no ha cambiado su discurso y Vázquez Mota faltó a la honestidad. 

“Andrés Manuel López Obrador hizo los mismos señalamientos y descalificaciones que parece ha hecho por años, no vi 
mayor cambio en lo que es su discurso y evidentemente con señalamientos sin ningún fundamento. “En el caso de 

Josefina, lo que me parece muy puntual es faltar a la honestidad de quien tuvo una responsabilidad, en su momento 
como coordinadora de la bancada panista, y que hace un reparto de culpas por las reformas que no se hicieron cuando 

fue ella quien tuvo esta responsabilidad, siendo representante del partido que gobierna, pues más le debió haber 
preocupado llamar a los acuerdos o intentar, por lo menos, lograr los acuerdos que difícilmente se logran cuando no se 

está lo suficientemente presente”, dijo. Enrique Peña Nieto agregó que las propuestas no sólo se presentan en el debate, 

sino en la campaña diaria. “La oportunidad de presentar propuestas ante la sociedad no se agota y no sólo se da en el 
debate, sino en el día a día de la campaña, en la cobertura de la campaña, en los distintos espacios de participación de 

los candidatos en donde venimos haciendo propuestas”, declaró. (redacción, página 19) 
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Criterio-Muchas cadenas de televisión es demagógico: Media Telecom: Las promesas de campaña de los 

candidatos a la Presidencia en materia de telecomunicaciones, como crear un sinnúmero de cadenas de TV, son 

deseables pero poco viables y demagógicas, dijeron analistas. Jorge Fernando Negrete, director general de 
MediaTelecom Policy and Law, calificó de demagógica la propuesta de integrar más cadenas de televisión para el país. 

“Esta declaración en materia de cadenas de televisión fue absolutamente demagógica, por que en lugar de decir, sí hace 
falta una tercera cadena, dijo: hace falta una tercera, cuarta, quinta y todas las que hagan falta, no; tienes que decir 

claramente, por qué una cadena adicional genera mayor diversidad de contenidos, fortalece la libertad de opinión, me 

pareció una declaración facilota sin compromiso”, destacó. Para lograr una mayor competencia en el sector y la creación 
de nuevas cadenas de televisión es necesario que cedan tanto Televisa como TV Azteca en el caso de televisión, dijo 

Octavio Islas, catedrático especialista en telecomunicaciones del Tec de Monterrey. “El problema es que con los doce 
años de gobiernos panistas los barones de la democracia cobraron mucho poder, las televisoras en particular y Carlos 

Slim a través de telecomunicaciones. “En un momento dado incorporar una nueva cadena de televisión podría ser 
deseable siempre que tengas una estrategia definida para el desarrollo de la industria de las telecomunicaciones y no lo 

hay, es deseable pero básicamente de lo que hoy se trata es de contener y limitar tanto a Televisa como a TV Azteca, 

que se han convertido en un problema gravísimo para la democracia en este país”, subrayó. Durante el debate entre 
candidatos a la Presidencia de la República, dijeron que se permitiría la creación de varias cadenas de TV, se eliminaría la 

litigiosidad en el sector, se fortalecería a los reguladores, se crearía una red nacional de telecomunicaciones y se 
fomentaría la competencia. Gerardo Soria, presidente del Instituto del Derecho de las Telecomunicaciones (Idet), indicó 

que las ideas planteadas fueron correctas pero lejanas a la realidad en cuanto a su aplicación en México. Por su parte, 

Abel Hibert, ex comisionado de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), agregó que hizo falta que los 
candidatos hablaran acerca de la necesidad de modificar las leyes en materia de telecomunicaciones y competencia. 

Mony de Swaan, presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones, comentó que todas las propuestas parecen 
viables; sin embargo, hizo falta profundizar en ellas por el formato del debate, lo cual espera se haga en los próximos 

días; celebró que hayan tocado el tema. (Carla Martínez, página 21) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Indignante “disculpa” del IFE: Julia Orayen contó anoche con Carlos Puig (MILENIO Televisión) que se enteró apenas 
el viernes de que sería la edecán del debate de candidatos.  El sábado supo que debía ir de vestido blanco y largo, así 

que se puso el único que tiene. “Nunca pensé que el escote se iba a abrir tanto”, reconoce, y afirma que ninguna de las 
personas con quienes trató (fueron “cuarenta y cinco”, dijo) le sugirió portar un traje sastre formal. El súbito escándalo 

en que se encuentra “está un poco fuera de proporción”, supone. Ayer, su posdebate fue dar muchas entrevistas… y 

escuchar propuestas de trabajo (analizará las mejores opciones, dice). Los comentarios negativos que circulan, comenta, 
“no me quitan el sueño”. Es una pena que el IFE se enterara de su existencia hasta que hizo su memorable aparición de 

18 segundos en las pantallas. Lástima, se habría evitado el bochornoso comunicado en que los consejeros lamentan “el 
desacierto de producción asociado a la vestimenta de una edecán…”. No merecen la disculpa que ofrecen “a la 

ciudadanía”. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Ahí están tus "ratings", Salinas: Con la altanería del patán, y luego de que los directivos del futbol decidieran 

empalmar un partido de la liguilla con el primer debate de candidatos presidenciales, Ricardo Salinas Pliego tecleó en su 
cuenta de Twitter: “Si quieren debate, véanlo por Televisa, si no, vean el futbol por Azteca. Yo les paso los ratings al día 

siguiente”. Pues, bien, llegaron los ratings. Lo menos importante es que el debate, transmitido por el Canal 5 de Televisa, 
tuviera más audiencia que el juego Morelia-Tigres, difundido a la misma hora por el Canal 13 de Tv Azteca: 10.4 puntos 

el debate, contra nueve del futbol. Digo lo menos, porque solo demuestra una vez más que el televidente no es estúpido, 

como pareció asumirlo el dueño de Tv Azteca. Si se le pega la gana, un domingo ve futbol. Y al siguiente puede ver 
política, o telenovelas, o concursos. O nada. Más interesante, en cambio, es atestiguar cómo pasan los años, casi dos 

décadas ya, y la televisora de Ricardo Salinas no ha sido capaz de remontar el lejano, mediocre segundo lugar frente a 
Televisa, que le sigue ganando de todas, todas. “El lunes les paso los ratings…” OK, Salinas: futbol en el Canal 13, nueve 

puntos; Pequeños gigantes, en el Canal de las Estrellas, 17 puntos. Dos a uno a favor de Televisa, como de costumbre. 
¿Cómo explica el segundo hombre más rico de México esos 19 años en la medianía? ¿O los 19 años de irrelevancia de 

sus noticieros? ¿O la pobreza para generar talentos del tamaño de los que genera la televisora contra la que, 

supuestamente, compite? Ahí están tus ratings, Salinas. Para que te sigas celebrando.  (Ciro Gómez Leyva, pág 02) 
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Milenio-En Privado… 

Cada quien su ganador: Hemos pasado del predebate por el debate al posdebate, y estamos como antes del debate: 
nada ha cambiado. Sin embargo, reconozco que el debate fue más atractivo de lo que yo esperaba, que no esperaba 

nada, y que tuvo como máxima expresión ver a los candidatos en un cara a cara, que no habían tenido, en el que Andrés 
Manuel López Obrador quedó por debajo de la expectativa que había creado, la mayor de todas; Josefina Vázquez Mota 

se quedó, cuando mucho, como llegó; y Enrique Peña Nieto, que tenía expectativas cero, superó éstas y los 

señalamientos sobre su incapacidad de hilar dos palabras, a lo que respondió con una estrategia de responder, a veces 
iniciar la ofensiva, y plantear, llevándose más tiempo en el primer enunciado, contestar, que en el segundo, proponer. 

Sobre quién ganó, cada quien tiene su versión, de acuerdo a sus simpatías, intereses o partido, y no cambia. El debate 
no modificó en nada sus preferencias, y no tengo claro, aún, si este primer duelo haya logrado mover a los indecisos. Eso 

del ganador, salvo desastre en contrario, es siempre algo muy subjetivo, tanto, que ahí están las encuestas de tres 

medios que vieron ganar cada uno a un candidato diferente. Reforma dio vencedora a Josefina Vázquez Mota, Unotv 
(María de las Heras) a Andrés Manuel López Obrador y El Universal a Enrique Peña Nieto, que fue el único que no se 

declaró ganador. Por eso digo que salieron como llegaron. En lo personal, tengo claro que este debate no provocará 
grandes movimientos en las encuestas y menos modificará el orden de los candidatos. Debo apuntar que no doy ganador 

a Gabriel Quadri porque desde su último lugar, tiene un punto, lo suyo sería una victoria, por intrascendente, pírrica, que 
en política no sirve para nada. ¿Quién quedó hace seis años en cuarto lugar? Ahora habrá que esperar el debate del 10 

de junio, en Guadalajara, última oportunidad para alcanzar a Peña Nieto, lo que sabe muy bien Vázquez Mota, y mejor 

López Obrador. A ver sí allí sí. RETALES 1. ¡BOLAS! Jesús Tapia, productor del debate, dijo que le resultó difícil 
encontrar una edecán de 1.65, casi todas las modelos son más altas, que no sobrepasara la estatura promedio de los 

candidatos. Y que, efectivamente, no supervisó la vestimenta; 2. PANTALLA. El Gobierno del Distrito Federal aportó el 
escenario del domingo en el Zócalo para Andrés Manuel López Obrador. En principio era una “pantalla” para que la gente 

viera el debate y luego llegó su candidato; y 3. BATALLA. Grandes fiestas por los 150 años de la batalla de Puebla que 

algunos vieron como el inicio de la precampaña de Rafael Moreno Valle hacia la Presidencia de la República. Diríamos 
1862-2012-2018-2024.  Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que si el debate se gana en el posdebate del día siguiente, Enrique Peña Nieto se llevó el lunes. 

Él y su coordinador de campaña, Luis Videgaray, tuvieron el doble de apariciones en los noticieros y programas 

informativos de radio y televisión que sus rivales del PAN y las izquierdas. 

Y aquí sí que todos estaban invitados a prácticamente todos los espacios. Sólo que los priistas decidieron “pedalearle” 

más duro. 

Que muy a fuerzas, el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, aceptó acompañar ayer en el Teatro Metropólitan al 

candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. 

Pero como Vicente Fox con Josefina Vázquez Mota, nadie espere ver a Ebrard recorriendo el país en mítines con el 

tabasqueño. 

Que si me “hubieran pedido un vestido formal, ¿en qué momento me hubiera presentado con ese vestido blanco?”, 
respondió ayer Julia Orayen a la recurrente pregunta de si le pasaron el dressing code para el debate del domingo. 

Y es que los consejeros del IFE ya no sabían a quién echarle la culpa por el look de la edecán. Tuvo que salir el consejero 
Lorenzo Córdova a señalar que se trató de una estupidez, para que sus compañeros dejaran de darle vueltas al asunto. 

¡Una “estupidez”! ¡Sopas! 

Que los senadores perredistas, encabezados por su coordinador, Carlos Navarrete, se fueron la semana pasada a 
festejar el cierre de legislatura al restaurante El Asado Argentino, de la colonia Juárez, con el guitarrista Chamín Correa y 
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otros cantantes. 

Varios pidieron que Navarrete cantara a dúo con el ex gobernador michoacano Leonel Godoy, que con los recientes 
“problemitas” que le han aparecido a Fausto Vallejo, gobernador de Michoacán, anda tranquilo, porque ya no se habla 

de los desvíos y la deuda detectados en su administración. 

¡Bendito San Nicolás! 

Que la conferencia de prensa que ofreció el ahora obispo emérito de Ecatepec, Onésimo Cepeda, puso nerviosos al 

presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano, Carlos Aguiar Retes, y al nuncio apostólico Christophe 

Pierre. 

Ambos estuvieron investigando si Onésimo había hablado “algo” respecto a ellos y de la decisión del papa Benedicto 
XVI de no designar aún al obispo sucesor. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… La edecán 

 A algún funcionario machín del IFE se le ocurrió al parecer una jugada maestra para que el debate ganara la batalla del 
rating del domingo por la noche frente a “Los pequeños gigantes” y el juego Monarcas-Tigres. Reclutó así a Julia Orayen, 

una ex modelo de Playboy, la enfundó en un ajustado y escotado vestido blanco, y la mandó a entregar unas boletas con 
letras a los candidatos para definir el turno en el debate. 

No sé si la edecán subió el rating; pero si prestamos atención a los comentarios en las redes sociales y en los medios 
tradicionales, no hay duda que se llevó la noche. 

El debate fue lo que tenía que ser, considerando la rigidez de un formato en que hasta las preguntas estaban 
predeterminadas. Los candidatos se atacaron entre sí, pero también hicieron propuestas. Ninguno, sin embargo, presentó 

argumentos nuevos. Todo lo que dijeron -positivo o negativo- ya lo habían dicho con anterioridad. 

Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador se unieron para atacar a Enrique Peña Nieto, el puntero en la 

contienda, quien respondió a las críticas con habilidad y soltura, demostró que no necesita un teleprompter para hablar y 
defendió con habilidad su gestión como gobernador del Estado de México. 

Vázquez Mota dedicó más tiempo a cuestionar a Peña Nieto que a presentar propuestas. En dos ocasiones censuró al ex 
gobernador por la investigación en el caso de la niña Paulette, a lo que Peña Nieto respondió lamentando que Vázquez 

Mota pretenda lucrar con la muerte de una niña para revivir su campaña política. 

Gabriel Quadri demostró una vez más que habla bien y tiene ideas muy claras. En varias ocasiones señaló la necesidad 

de eliminar los monopolios en petróleo y electricidad y los subsidios a los combustibles. Cuestionó, además, a los 
“políticos” empeñados en echarse lodo los unos a los otros. 

Andrés Manuel López Obrador reiteró su tema favorito: el ataque a la desigualdad. Siguió atribuyendo esta desigualdad al 
gobierno de Carlos Salinas de Gortari, terminado hace 18 años, y a la existencia de un “grupo compacto” que domina la 

riqueza del país. Mostró unos papeles que supuestamente demostraban que Peña Nieto entregó 600 millones de pesos a 

Televisa. Peña Nieto respondió que era información especulativa de una revista y le reviró con el tema de la corrupción 
de René Bejarano. 

Los tres principales contendientes mostraron fotografías, papeles, tarjetas, folletos y artículos de revistas para apoyar sus 
dichos. Sus asesores les han dicho que el público de televisión recuerda estos apoyos mejor que las palabras. López 

Obrador, sin embargo, primero mostró tarde una foto y después exhibió otra de cabeza: de Peña Nieto con Carlos Salinas 
de Gortari en una boda. Después la volteó apresuradamente y bromeó: “El mundo al revés”. 
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Cada uno de los participantes se declaró triunfador al terminar el debate. Era de esperarse. Generar una actitud de 

triunfo, dicen los especialistas, es a veces más importante que el desempeño mismo en la discusión. Los analistas en los 
medios identificaron al triunfador con el candidato de su preferencia. Los debates se ven siempre con el color del cristal 

del que mira. 

Serán las encuestas las que nos permitan saber realmente en los próximos días quién triunfó en este debate. En las 
actuales circunstancias, de hecho, no importa tanto quién es el ganador, sino si hay un cambio suficiente en las 
preferencias. En este sentido, me atrevo a adelantar que un debate en que el personaje más memorable fue una edecán 

de vestido entallado difícilmente modificará el rumbo de la elección. 

Segundos pisos 

Andrés Manuel López Obrador cuestionó los segundos pisos de cuota en el Estado de México. Se le olvido que Marcelo 
Ebrard, a quien presumió al final del debate como su futuro secretario de Gobernación, está construyendo también 

segundos pisos de paga. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Ataques a Peña y su defensa: En lo personal, el atractivo central del debate presidencial eran los ataques que recibiría 
Peña y como los contestaría. Lo demás me parecía secundario porque un debate político es hijo de las circunstancias de 

ese momento. El candidato del PRI llegaba como puntero indiscutible en las encuestas, muy alejado de Vázquez Mota y 

López Obrador. Era lógico, por tanto, que los candidatos del PAN y de la izquierda se lanzaran contra el priista para 
tratar de cerrar la enorme brecha que los separa. Por vez primera durante esta campaña vimos un ataque conjunto de 

Josefina y AMLO en contra de Peña. Creo que se tardaron. Tenían que haberlo hecho antes. Pero, en fin, en el debate 
finalmente lo hicieron. El problema es que Peña lo esperaba y tuvo la oportunidad de prepararse. No hubo, en este 

sentido, un ataque que sorprendiera al puntero en las encuestas y, por tanto, el impacto de los golpes fue menor. Salvo 

uno. López Obrador le propinó un gancho al hígado que supongo dejó viendo estrellitas a Peña. El perredista 
argumentó que el priista era hechura de su tío, Arturo Montiel, ex gobernador del Edomex, acusado de corrupción. 

Peña contraatacó recordando la corrupción de René Bejarano cuando AMLO fue jefe de Gobierno del DF. Y aquí es 
cuando AMLO soltó un golpazo. Le recordó a Peña que no sólo Bejarano había sido acusado de corrupción sino 

también su secretario de Finanzas, Gustavo Ponce, pero que ambos personajes habían ido a parar a la cárcel. La 
diferencia, dijo, es que Peña, que fue el equivalente de Ponce durante la administración de Montiel, estaba ahí 

debatiendo para ser Presidente. Ese ataque, me parece, sí sorprendió y desequilibró al candidato del PRI. AMLO estaba 

sugiriendo que en lugar de estar ese día en el WTC, Peña debería haber estado en Almoloya junto a Ponce. En ese 
momento, López Obrador tenía al priista en las cuerdas. Y por increíble que parezca, en lugar de rematarlo, lo dejó de 

atacar. No entiendo por qué. Josefina, por su parte, trató de conectar varios golpes al priista. El que, al parecer, más le 
dolió, fue la estadística de que durante su gestión como gobernador del Edomex, este estado fue la segunda entidad más 

corrupta del país de acuerdo con Transparencia Mexicana. Peña no supo qué contestar y recurrió al ataque a Josefina 

por su récord faltista como diputada. El candidato del PRI no dejó pasar los golpes. Salió a defenderse e incluso a atacar. 
Algunas veces lo hizo mejor que otras pero, tomando en cuenta que era el que tenía más que perder, creo que salió 

relativamente bien librado del debate. Además, para beneficio de Peña, salvo el golpe arriba descrito, no le sacaron nada 
nuevo. Recibió muchos golpes, pero ni Josefina ni AMLO lanzaron una bomba nuclear que generara un escándalo 

mayor. En suma, el que mejor atacó fue López Obrador; a Josefina le faltó punch y Peña se defendió mejor de lo que 

se esperaba de él. (Sobre el cuarto candidato, que muchos creen que ganó el debate, no hablo porque su candidatura es, 
como dije ayer, un engaño de la maestra Elba Esther Gordillo para ponerle una cara bonita a un partido 

impresentable). Un último detalle. Gracias a una invitación del IFE, asistí al debate en el WTC. Había seis salones 
separados. En uno estaba el estudio donde debatieron los candidatos. En otros cuatro espacios estaban los invitados de 

cada uno de los candidatos. Y en el sexto se encontraban las autoridades electorales y sus convidados. Entiendo que el 
debate sea en un estudio separado donde sólo entren los candidatos y el equipo de producción. Pero me parece increíble 

que no puedan ver un debate en el mismo salón tanto las autoridades electorales como los invitados de los cuatro 

candidatos. Cada quien se fue a verlo con su tribu. Todos separados. Es una fotografía nítida de la falta de civilidad que 
existe entre nuestra clase política nacional: no pueden ver todos juntos, en el mismo cuarto, un debate presidencial. 

(Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

EU alista golpe al PRI  
  

EL DEBATE no lo logró, y el gobierno del presidente Felipe Calderón parece cada vez menos dispuesto a asestar un golpe 
contundente al PRI. Pero la justicia estadounidense luce lista para dar un golpe a personajes muy cercanos al 

Institucional, lo que podría atraer efectos electorales. La atención sigue puesta en Tamaulipas, en particular en algunos 
ex gobernadores, pero también en el actual, Egidio Torre, en cuyo entorno labora un grupo de hermanos incrustados en 

el manejo de temas financieros desde hace varios sexenios y que han despertado la curiosidad de las autoridades a 

ambos lados de la frontera. Por lo que se refiere al ex gobernador Tomás Yarrington, nos dicen que es cuestión de días 
para que las investigaciones judiciales en su contra le recojan algunas propiedades.  

  
LOS REPRESENTANTES de los candidatos presidenciales tuvieron que aceptar que fueron los responsables del rígido 

formato del debate presidencial. Este modelo impidió abrir tomas de la televisión y forzó el apagado del micrófono 

cuando el candidato agotaba su último segundo. Aunque no fueron los únicos. De la responsabilidad del IFE, ni qué decir, 
pues puso la producción de un acto trascendental en manos de una casa productora cuyo titular habría creado el 

montaje para promover a la polémica edecán. Y nos aseguran que en el recinto hubo más edecanes, hombres y mujeres, 
en su mayoría de origen extranjero, por lo que las dudas crecen.  

  
EL RATING, que tanta controversia causó en los días previos al debate, acabó generando una sorpresa pues, contra lo 

que se esperaba, el número de personas que atendió la transmisión del encuentro entre candidatos, a partir de dos 

canales de segundo rango de la televisión privada, superó al público que se dejó arrastrar hacia el futbol. A esas cifras 
habría que sumar lo ocurrido en los canales públicos más las transmisiones en internet. De toda suerte, nos aseguran 

que el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, sigue en conversaciones con las televisoras para lograr mayor 
penetración en el segundo debate.  

  

HOY en la Cámara de Representantes en Washing- ton el Comité de Seguridad Nacional de ese órgano legislativo 
abordará la recién anunciada Estrategia Nacional de la Patrulla Fronteriza 2012-2016. Uno de los temas centrales de la 

estrategia es la nueva aproximación que esta agencia tendrá en el combate a los cárteles mexicanos del narcotráfico. La 
comparecencia será presidida por la congresista republicana Candice Miller, y se espera conocer el nuevo papel que esta 

agencia jugará en la lucha antidrogas.  
  

EL CANDIDATO presidencial del Partido Nueva Alianza, Gabriel Quadri, hizo una propuesta que sí tiene precio: 250 mil 

millones de pesos. En el debate, propuso eliminar los subsidios a gas, a diesel y a la gasolina. Según la Comisión de 
Energía del Senado, el gobierno ahorraría esta cantidad al dejar de subsidiar los energéticos. Una idea tentadora, para 

efectos fiscales y ecológicos, aunque se dejaría de lado el impacto inflacionario y a grandes sectores de la población. Más 
de un presidente pensaría que no puede hacer eso sin morir en el intento.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A LOS FANÁTICOS de la teoría de la conspiración les cayó de perlas el affaire de la playmate del debate presidencial. 

DUDAN QUE haya sido un "error" de producción la contratación y el vestuario que lució Julia Orayen y que tanto revuelo 
causó. 

DADO QUE las televisoras boicotearon el debate poniéndolo a competir con el futbol y con un concurso de alto rating, no 
es descabellado pensar que la aparición de la voluptuosa edecán no sea casualidad. 

SOBRE TODO cuando el programa fue encargado por el IFE a un productor que, ¡caray!, trabaja para TV Azteca. 

¿Y QUIÉNES son los enemigos declarados de la reforma electoral y del IFE? Las televisoras. Pero todo, claro, es pura 
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casualidad. 

POR CIERTO QUE luego de darse hasta con la cubeta en el debate, Josefina Vázquez Mota y Enrique Peña Nieto se 
comportaron muy civilizadamente. 

LA PANISTA le dijo: "No lo tomes personal, Enrique". Y el priista respondió: "Igual, Josefina; no hay nada personal". 

EN CAMBIO al que al parecer se le acabó el amor fue a Andrés Manuel López Obrador, quien para despedirse les dio la 
mano... sin siquiera voltear a verlos. 

A VER, que levante la mano quien entendió el fallo del Tribunal Electoral federal contra el conteo rápido del IFE. nadie 
logra explicarse cómo le hicieron los magistrados para llegar a la conclusión que un instrumento de medición temprana 

del resultado electoral... ¡puede causar incertidumbre! 

EL FALLO del Trife equivale a decir que en los estadios de futbol no debe haber un marcador electrónico para ¡no 

confundir! al público sobre el resultado que anotará el árbitro en la cédula oficial al término del encuentro. 

SI NO FUERA porque el asunto tiene de cabeza a los consejeros del IFE, podría tomarse hasta como broma del Tribunal. 
Pero no, no es así. 

QUIZÁ POR ESO hay quienes ven con ojos de sospechosismo el que la resolución se haya emitido al viejo estilo del 
sabadazo, sin siquiera contar con el total de magistrados. 

PORQUE cuando en la madrugada del sábado que se aprobó el dictamen propuesto por Constancio Carrasco, sólo 
estaban otros tres magistrados ante la ausencia de Pedro Esteban Penagos, Flavio Galván y Maricarmen Alanís. 

AHORA la gran duda es: ¿también pretenderán los magistrados impedir los conteos rápidos de medios de comunicación, 

organismos civiles y partidos políticos? Es pregunta a boca de urna. 

EL QUE anda en México prácticamente de incógnito es Bill Clinton. 

EL EX MANDATARIO acudió ayer al campus Lomas Verdes de la Universidad del Valle de México a dar una plática para 

los alumnos, pero su equipo pidió que todo fuera con absoluta "discreción. 

POR LA NOCHE fue agasajado con una cena privada en el mismísimo Museo Soumaya, donde estuvo con Carlos Slim, sus 

hijos Carlos y Marco Antonio, su yerno Arturo Elías Ayub y los empresarios Carlos Bremer y Alejandro Soberón. 

LÁSTIMA que no invitaron a los candidatos presidenciales. Seguramente les habría caído de perlas escuchar a Clinton lo 

que es saber gobernar. 

LUEGO del gran éxito que tuvo Gabriel Quadri en el debate presidencial, obviamente, ya aparecieron los aguafiestas. 

EN LAS ya indispensables redes sociales no faltó quien lanzara una advertencia: "Cada voto por Quadri... es una nueva 

bolsa Louis Vuitton para Elba Esther Gordillo". 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-La Silla… Los 24 segundos de Julia Orayen 
Apenas 24 segundos fueron necesarios para marcar en definitiva un debate presidencial. No se trata del espacio ocupado 

por un candidato para lanzar una propuesta impactante; tampoco se trata de la pifia de algún abanderado, o de un 
intercambio de opiniones exaltado. 
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No. Fueron 24 los segundos en los que apareció la edecán y modelo Julia Orayen los suficientes para dar de qué hablar a 

todos los que vieron el debate presidencial del pasado domingo. 

Guapa y de cuerpo voluptuoso, la chica responsable de llevar a los candidatos la urna donde estaban los papeles que 

definirían su orden de participación se robó las miradas de millones de personas a través de la televisión con un vestido 
blanco que dejaba adivinar curvas y, sobre todo, un escote redondo por donde se introdujeron los ojos de hombres 

gratamente sorprendidos por ver una mujer tan bella en un escenario tan solemne. 

La conmoción que causó Julia Orayen se mantuvo contenida las dos horas del debate y luego estalló hasta convertirse en 

el tema central de conversaciones y búsquedas por internet. Gabriel Quadri, delatado por una foto, tuvo que reconocer 
que se puso nervioso y que “desvió la mirada” hacia el derriere de la chica. 

Josefina Vázquez Mota consideró desafortunada la aparición de la modelo. El productor del debate reconoció que nunca 
revisó el vestido que la edecán llevó para el trabajo, y el IFE terminó por emitir una disculpa oficial por el asunto. 

Julia Orayen, modelo que ha posado incluso en revistas para caballero, fue entrevistada con la misma frecuencia que los 
candidatos en los programas de radio de ayer. 24 segundos la proyectaron a escala nacional y terminaron por ser la nota 

del debate. Mucho menos tiempo que los 5 minutos de fama que Andy Warhol deseaba para cada persona.  (Manuel 
Baeza, página 17) 

Plaza Juárez-Alfil negro…  

Les salió lo panistas a los tuzos y en su cuenta oficial se lanzaron contra Quadri Lamentable el espectáculo que dieron 

ayer los tuzos del Pachuca en su cuenta de Twitter (@tuzosoficial), donde a su encargado le salió lo panista y escribió: 

“Qué triste ver a Quadri  bajarse los calzones ante su jefe @EPN”, lo que demuestra que por lo menos a buena parte de 
la familia tuza no le pareció el resultado del debate o la paliza que, dicen algunos, le dieron a la candidata azul, que de 

acuerdo a muchos observadores no llegará a Los Pinos sino como invitada del próximo Presidente, que según todos los 
datos será Peña Nieto. Desde luego, no hay datos ciertos para poder afirmar de manera contundente que lo del Internet 

es política de la directiva del equipo de los tuzos, pero parece ser nacida del corazoncito de uno de los encargados de la 
cuenta oficial, que al ver cómo su candidata perdía la batalla se dio a la tarea de cobrarle la afrenta a quien de acuerdo a 

su análisis le pareció aliado del candidato tricolor y entonces, rájale, le tundió al señor Quadri, que la verdad no la hizo 

nada mal. REACCIÓN DE LOS TUZOS De inmediato se hicieron presentes para señalar que su cuenta había sido violada 
por gente sin escrúpulos y que tomarían cartas en el asunto, porque ellos sólo hablan de futbol. Y enviaban un saludo a 

la afición. Era evidente la preocupación de los directivos del equipo por este mensaje desafortunado que tiene mucho 
fondo, porque refleja tomar parte por un segmento del debate y por lo mismo hacer política y no precisamente de la 

buena, sino de la política sucia de la que tanto se ha hablado en los últimos días. Como sea y para evitar que el asunto 

creciera, de inmediato se dieron a la tarea de hablar de violación a su cuenta oficial y de aclarar que ellos sólo hablan de 
futbol y no de otras cosas, y que tomarían cartas en el asunto. SIN EMBARGO, queda la sensación de que entre los 

encargados de la cuenta oficial algo se coló, ya sea de motu proprio para quedar bien con sus jefes, o bien por otra 
causa y que cuando las cosas empezaron a generar ruido metieron reversa de manera hasta apresurada. Esto es lo que 

parece que sucedió, sin más bases que la mera presunción. Porque de acuerdo a los datos que se tienen, la cuenta oficial 

debe depender, de acuerdo a las responsabilidades que se supone se tienen, de gentes como Gil Marines, director de 
Mercadotecnia; o de Jabel Marines, director de Comunicación; o de Humberto Gándara, coordinador de Comunicación; o 

de los tres. Aunque hay quien dice que el que tiene corazón azul es el señor Gándara y que a lo mejor una vez que el 
debate deja una derrota azul, pudo reaccionar en la forma que se tiene en Internet. Sin embargo, son meras 

suposiciones, porque no hay nada oficial sobre el tema, sólo lo que ha trascendido, los retazos de información que se 
conocen desde ayer vía Internet; primero en un supuesto tuit que luego fue desmentido por ser, según la cuenta oficial 

de los tuzos, resultado de una violación, que para muchos no lo fue, pero que se debe tener en cuenta por lo menos 

como elemento de duda. Porque cada uno de estos comunicados dice de dónde viene, y éste en contra de Quadri dice 
que viene de un Iphone, que a decir de algunas gentes que conocen a los que manejan la cuenta oficial de los tuzos, 

sólo tiene uno de los encargados de ella. Y por ahí puede estar la explicación del extraño ataque a Quadri en la cuenta 
oficial de los tuzos, que éstos achacan a manos extrañas que para algunos no son tales. Desde luego son meras 

posibilidades, que requieren de aclaraciones previas investigaciones. JESÚS MARTÍNEZ Y ANDRÉS FASSI deben explicar 
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con claridad los resultados de la investigación sobre la violación a la cuenta oficial de los tuzos. Los aficionados lo exigen. 

TV AZTECA PIERDE ANTE EL DEBATE Los ciudadanos le dieron una tranquiza al dueño de TV Azteca, Ricardo Salinas 

Pliego, que antes del debate en tono autoritario había dicho que si la gente quería ver el debate, que viera Televisa 
porque él iba a pasar el futbol y que el lunes daría a conocer el rating, como para demostrar que la gente prefiere el 

futbol antes que los temas políticos. Pues el señor se llevó una paliza mucho más fuerte que la que se llevó la candidata 
del PAN, pues de acuerdo a las encuestas nada más en televisión abierta, el 23.5 por ciento prefirió el debate y sólo el 

13.5 por ciento el futbol.  Por cierto, la paliza fue doble, pues su equipo el Morelia fue derrotado por tigres por 4 goles a 

1, dejándolo fuera del campeonato. De esta manera, la derrota fue doble para un tipo tan negativo como el dueño de TV 
Azteca, que por fortuna salió con la cola entre las piernas. *JOSEFINA NO ACEPTA LA REALIDAD Debe ser terrible 

aceptar la realidad en la política, sobre todo cuando es la derrota, como en el caso de JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA. La 
señora se aferra a la fantasía de que ganó el debate, cuando las mediciones serias dicen lo contrario y cuando la 

percepción general, de acuerdo a lo que se vio, es que ella es la gran perdedora hasta bajar hasta el cuarto sitio, porque 
Quadri por lo menos en el debate estuvo muy bien. De hecho, para muchos la señora perdió de manera definitiva toda 

posibilidad para la Presidencia con este debate, por lo menos hasta el momento, aunque sus seguidores insistan que 

ganó en contra de todas las opiniones. *UN ABRAZO A JUAN DE DIOS PONTIGO Desde estas páginas le envíamos un 
abrazo a JUAN DE DIOS PONTIGO LOYOLA, secretario de Organización del PRI, pero sobre todo excelente amigo, por el 

fallecimiento de su señor padre, el SEÑOR MIGUEL PONTIGO HERNÁNDEZ.  La presencia del padre nos da fortaleza en el 
camino y nos alienta para mantener la vocación elegida, sus palabras se convierten en luz que nos iluminan para 

siempre.  Esa luz nunca se apagará en tu vida, Juan de Dios, te toca honrar las esperanzas que tu padre depositó en tu 

vida y lo harás con tu decisión y con tu entusiasmo, y entonces su vida permanecerá presente todos los días de tu 
existencia y su vida seguirá siempre contigo. Un abrazo cariñoso en este momento doloroso. (Adalberto Peralta, 

página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Dice Ramón, que siempre sí: Nadie duda que el estado de Hidalgo tiene muchas prioridades en materia legislativa, 
que es urgente reformar una parte importante de sus leyes y reglamentos para darle el maro jurídico al actuar del 

gobierno, desafortunadamente el presidente de la Junta de Coordinación Legislativa del Congreso local, no tiene en esa 
agenda la primera iniciativa presentada por un diputado en esta legislatura: Ley de Protección del Ejercicio Periodístico. 

Es hasta ahora, motivado tal vez por los acontecimientos en Veracruz que cubren parte importante de los espacios en 

medios electrónicos y periódicos, que se ánimo a sacar de la “congeladora” la propuesta de su compañero de bancada 
Onésimo Serrano González, avalada y respaldada por periodistas, Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo 

(CDHEH) y el Consejo Consultivo Ciudadano. Iniciativa que fue discutida y “alimentada” en dos foros, lo que ubicó a 
Hidalgo a la vanguardia en este rubro; sin embargo a pesar de que el Ejecutivo ve con buenos ojos que se legisle en este 

rubro, la iniciativa fue rezagada; hoy se asegura que otro factor que motivó la promesa de Ramón Ramírez de someterla 

al pleno, el lo electoral ya que el candidato panista por Pachuca, ofreció legislar para proteger a los periodistas. Uno más 
sería que sumamente ortodoxo, Ramón Ramírez, prefirió esperar a que el Senado de la República y posteriormente la 

Cámara de Diputados al Congreso  de la Unión, aprobarán la ley federal, que se denomina de Protección a los Defensores 
de los Derechos humanos y Periodistas, lo que sucedió hace dos semanas, luego de un ejercicio de amplia participación 

de organizaciones de derechos humanos y periodistas. Y ya que la iniciativa estuvo varios meses en la “congeladora” no 

estaría de más que los diputados locales le dieran una revisada a la ley aprobada por el Congreso de la Unión para 
enriquecer la iniciativa del legislador Serrano González, para hacerla más completa en lo que se refiere a los defensores 

de los derechos humanos, y como siempre la sabiduría popular hace que aplique aquello de no hay mal que por bien no 
venga. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

¿Quién ganó el debate? ¡Julia!: Gracias a la democracia que impera en nuestro país, donde cada mexicano tiene la 

libertad de ver en televisión abierta lo que le pegue la gana, sea un debate político o un encuentro de fútbol, hoy en las 
redes sociales lo más comentado no es quién de los cuatro candidatos presidenciales que durante dos horas expusieron 

parte de sus ideas en un formato acartonado y aprovecharon parte de su tiempo para los ataques y las denostaciones, 

sino el color del vestido, el talle y el busto de Julia, la edecán que apareció en pantalla y entregó las tarjetas con la letra 
correspondiente a cada candidato para iniciar el evento. Como lo es también que Natalia Juárez, candidata a diputada 

federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), por el Distrito VIII de Jalisco, aparece semidesnuda en su 
propaganda en pos del voto de los jaliscienses. No sabemos, hasta ahora, qué movió a los organizadores del primero de 
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dos debates, colocar a una edecán con tan sugerentes formas en un encuentro donde se esperaba que las ideas y las 

propuestas fueran lo más atractivo de lo que debiera ser un debate y se quedó en la diatriba, el ataque y la estrechez de 

propuestas. Hoy, hay quien considera que el ganador del famoso debate fue el candidato con más bajo porcentaje en la 
intención del voto, Gabriel Quadri de la Torre, quien a toda costa intentó marcar distancia entre un “ciudadano” y un 

“político”. ¿Pues qué no los políticos antes que eso son ciudadanos? Es de extrañar que ninguno de los otros tres 
candidatos -Enrique Peña Nieto, Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador, desaprovecharan la oportunidad 

para aclararle a los mexicanos que el candidato del Panal representa los intereses de Elba Esther Gordillo Morales. Como 

debate, el encuentro nos quedó a deber, de las propuestas hay algunas en las que se plantea el qué, pero faltó saber el 
cómo realizarlas. Esperemos al recrudecimiento de los ataques en el tramo más intenso de la campaña y que los 

candidatos se animen a proponer y no a dividir. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-La Política al Estilo Hidalgo… 

Y cuando despertó, Elba Esther estaba ahí: De las cosas que muchos daban por descontado en este proceso 
electoral era la extinción del poder y la influencia política de Elba Esther Gordillo, a través de la desaparición del partido 

que inventó, Nueva Alianza, y hasta antes del debate todo parecía así, las encuestas, no le daban más allá de los 2 
puntos porcentuales, los cuales no alcanzan para mantener el registro. Y llegó el debate y se disiparon dudas, pero sobre 

todo se confirmaron varias cosas;  Josefina Vázquez dejó de ser una promesa electoral y está empantanada sin saber si 

es candidata diferente o la candidata del gobierno, el pantano se la está comiendo y nadie hace nada por salvarla. López 
Obrador mando al diablo la “república amorosa” y volvió a las andadas, que ellos llaman congruencia pero que espantó 

hace seis años a la mayoría de los que no votaron por él. Enrique Peña, para tranquilidad de muchos, salió bien librado, 
sorprendió al atacar con insistencia a Josefina Vázquez, pero desperdició importante tiempo en eso, lo suyo no es el 

debate, por tanto su desempeño es más que bueno, salió limpio. El que sorprendió a muchos y preocupó a otros más fue 

el candidato de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, quien ya venía dando indicios de traer tablas, tanto en conocimientos 
como en capacidad de hablar, ni se despeinó, pero logró atraer la mirada de muchos indecisos que ya se reflejan en las 

encuestas, los más nerviosos fueron los perredistas, cosa rara, ya que Quadri se manifestó como un liberal en todos los 
sentidos, es la versión opuesta en propuestas y postura de AMLO y eso a muchos les gustó, mismos que se lamentan que 

sea el candidato, que traiga detrás la odiada imagen de Elba Esther Gordillo, quien se debe estar frotando las manos, 
porque ahora es un hecho que mantendrá el registro y mucho poder que parecía que se le iba. El más beneficiado de 

todo esto es…. (José Sandoval, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: Quadri, un registro seguro  
Sorprendió a muchos la forma inteligente, discreta y concisa, de cómo se condujo durante el debate Gabriel Quadri, 

candidato del Partido Nueva Alianza a la presidencia de la República. Sin duda, las encuestadoras serias, habrán de 

levantar datos esta misma semana, que lo ubiquen con mejores índices de aceptación entre las preferencias electorales. 
Afirmar que gano el debate o se situó en el segundo lugar resulta poco objetivo, pues los parámetros para intentar medir 

su participación pueden ser muchos y muy variables, lo cierto es que en sus exposiciones, Quadri demostró una 
capacidad de propuesta superior a la de Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota. En el fondo, el 

candidato del PANAL, supo traducir el deseo de un electorado que busca de los políticos, escuchar frases coherentes y 

apegadas a la realidad. Sera posible que el próximo uno de julio, Gabriel Quadri asegure mediante el voto de sus 
simpatizantes no solo el registro del magisterial partido Nueva Alianza, sino de alguna forma, incidir en la generación de 

un efecto favorable hacia los abanderados de esa organización que buscan ocupar espacios tanto en el Se-nado come en 
la Cámara de Diputados. Finalmente en esto de las elecciones nada está escrito, sobre todo cuando falta un debate y 

más de 50 días para los comicios. A Juan de Dios y Angélica Pontigo Tengo la oportunidad de contar con la amistad de 
ambos; de Angélica, recuerdo los pasillos de la televisora local, el recién remodela-do estudio, que coma ahora, sigue 

siendo el espacio que da vida a la gran mayoría de los programas de Canal 3, sitio donde hace casi 20 años, tuvimos la 

suerte de conducir un noticiario nocturno. Con Juan de Dios, además de amistad, logramos entendimiento y respeto para 
cumplir tareas laborales; el, des-de la titularidad del Instituto Estatal del Deporte y por mi parte, con el compromiso que 

adquirió en una dirección de la extinta Secretaria de Industria y Comercio. Coincidió con Angélica Pontigo y Juan de Dios 
(su hermano), no solo en tiempo y espacio por cuestiones de trabajo, sino porque, provenientes de barrios populares 

come La Surtidora y Fernández de Lizardi, entendíamos que mediante el estudio y el trabajo, algún día tendríamos la 

suerte de aterrizar ideales de vida, en eso que algunos denominan como la cultura del esfuerzo. Creo que la partida de 
Don Miguel, su padre, es un dure golpe para ambos, y sin embargo, se que el tiempo les permitirá entender que los 

sueños de Don Miguel en relación a sus hijos segura-mente no fueron en vane. Desde este espacio, envió un fuerte 
abrazo a mis dos amigos en estos mementos difíciles. (Edmundo Pineda, página 09)  
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la efervescencia del debate de los presidenciables que se realizó el domingo continúa, y resurgen los ánimos por 
dar a conocer posiciones políticas en los principales puntos del estado. Dicen que ya hay encuestas locales en donde se 

ubica a los candidatos al Senado del PRI, Omar Fayad y David Penchyna, como punteros ante sus adversarios 
Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow y que pronto se darán a conocer dichas cifras para ir ubicando la competencia 

electoral a poco más de un mes del inicio de las campañas. 

: Que a vísperas de celebrar el Día de las Madres, los comercios de la ciudad ya se frotan las manos para aumentar los 

precios de sus productos, principalmente las florerías, restaurantes y tiendas departamentales, por lo que no estaría mal 
que Leslie del Villar Sosa la delegada de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en Hidalgo, se ponga 

las pilas para frenar los abusos que se presentan en los altos precios que se registran desde hoy. Los inspectores de la 

Profeco en realidad brillan por su ausencia y pocas denuncias llegan a esta dependencia federal por los burocratismos 
para levantar una queja. 

: Que recientemente se anunciaron cambios en el Centro de Reinserción Social (Cereso) de Pachuca y no le caería 

mal severas modificaciones a sus esquemas de seguridad, como el hecho de evitar que internos sirvan como 

controladores, pues dicen se observa en eventos a presos posicionados estratégicamente y que a orden precisa controlan 
a los demás para trasladarlos a sus respectivas áreas, por lo que ellos hacen un trabajo que deberían hacer las 

autoridades de este penal. Por ello, los cambios dicen podrían acabar con esta práctica por demás extraña. 

: Que vecinos del Río de las Avenidas se quejan por los malos olores que despiden las aguas negras de este cauce, 

anteriormente se vertían químicos para evitar este problema y el ayuntamiento gastaba hasta dos millones de pesos para 
tratar el tema. En 2011 no se definió una cifra, por lo que este año, no estaría mal que se retome el programa. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Amanecemos con el impacto de los efectos del debate, para nosotros el perdedor es Peña Nieto que no tuvo 

planteamientos concretos y sintió que el formato del debate no le ayudaba para dar respuesta” 

Isidro Pedraza Chávez 

Candidato a senador por la izquierda, sobre cómo vio el debate de los presidenciables. 

La caída del empleo que se registró en abril pasado, se debió a la dinámica nacional, pues esa situación no sólo se 
presentó en Hidalgo, sino en otros estados. Es innegable que se ha observado una significativa recuperación” 

Maika Ortega Eguiluz 

Secretaria del trabajo en el estado, sobre el rezago en materia laboral.  

Hemos sentido que algunas colonias la queja constante por el tema del Programa Oportunidades, que está siendo 

manejado por la Sedesol y las vocales de este programa, que son señoras de colonias que son adiestradas” 

Mirna Hernández Morales 

Candidata del PRI a diputada federal sobre la presunta coacción del voto del pan. 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice… 

que quien recordó que en las elecciones no sólo importa el debate, sino el postdebate, fue el candidato a senador David 

Penchyna. El priísta se tomó muy en serio la defensa de su candidato, Enrique Peña, a nivel local, para que en Hidalgo 
no lo despeinaran. 

Gabriel Quadri y la edecán del IFE ganaron los reflectores del debate, pero Peña Nieto operó mejor el postdebate. 

que el ex secretario general de la Sección XV del SNTE y ex diputado federal, Sergio Hernández , está dando de qué 
hablar, ya que ha militado en el PRI, luego dio el brinco al PRD, donde con el efecto Peje de hace seis años logró la 

candidatura y el triunfo para legislador federal en la Cámara baja, y el año pasado figuró como candidato del Panal a 

presidente municipal por Actopan, misma que perdió. 

Ahora, a este personaje se le ve muy cerca de Eréndira Gálvez, hermana de Xóchitl Gálvez, dicen sus conocidos que 

ya no lo entienden, que tal vez ande desesperado y por lo consiguiente lo advierten muy desalineado. 

Por lo pronto, en lo económico no tiene problemas, porque forma parte de la real fuerza área del SNTE, al ser de los 
privilegiados que cobran desde hace años sin trabajar, y así como él, cientos de aviadores. 

que hablando de Xóchitl Gálvez, candidata a senadora por el PAN, logró un importante amarre político con el también 
candidato a diputado federal por el PRD en el distrito de Ixmiquilpan Juan Manuel Zúñiga Guerrero, de quienes. 

se comenta, trabajan para darse votos uno al otro , no importando para el perredista Zúñiga Guerrero lo que hace 
unos días declaró el dirigente nacional perredista Jesús Zambrano, en cuanto a que con el PAN no hay nada, que cada 

quien se rascará con sus propias uñas en la contienda del 1 de julio. 

que un nutrido grupo de priístas se dieron cita, ayer, en conocido salón de eventos de avenida universidad de Pachuca, 

donde congregaron a delegados tanto municipales como distritales, así como enlaces institucionales, tutores distritales y 
demás operadores del tricolor, quienes recibieron capacitación sobre compromiso político, programa establecido en favor 

de los candidatos. 

que un funcionario del gobierno estatal que se la lleva de muertito es el secretario de Desarrollo Económico, José Pablo 
Maauad Pontón, quien tal vez ni enterado esté de la crisis económica por la que atraviesan los ganaderos de la cuenca 
lechera de Tizayuca, quienes están en la quiebra, sin que el funcionario salga en busca de apoyos y tratar de salvar ese 

histórico e importante complejo agropecuario. 

Total, la veda electoral es pretexto para que muchos dejen de hacer lo que tienen qué hacer. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Llama la atención agilidad de la ASEH en periodo electoral: oposición (redacción, 

primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Como era de esperarse, cada partido político proclamó a su candidato presidencial ganador del debate realizado 

el domingo, aunque ninguna agrupación explicó en qué se basó para hacer esta afirmación. 

Algunos analistas consideran que, en lugar de “echar las campanas” al vuelo, los ansiosos deberían esperar las 

próximas encuestas rumbo a la contienda del 1 de julio, de las cuales seguramente resultarán datos actualizados 

sobre las tendencias de voto y con base en ellos se podrá determinar si hubo alguna variación respecto a los porcentajes 
actuales. 

Suena a todo volumen que las filas de quienes acuden a las oficinas de atención al cliente de la Comisión 

Federal de Electricidad(CFE) son cada vez más largas, lo cual indica que las deficiencias en el servicio que otorga esta 
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empresa “de clase mundial” van en incremento. 

A menos, claro, de que la gente acuda a formarse para felicitar a los empleados. 

El campo hidalguense es uno de los sectores más castigados durante los últimos dos sexenios de gobiernos 

panistas en el país. 

Además de los recortes presupuestales que año con año sufren las entidades federativas -en 2011 la cifra rebasó los 200 
millones de pesos-, los auténticos agricultores se quejan de que los apoyos sólo llegan a los ricos. 

Por ejemplo, para acceder a un proyecto productivo que implique la compra de un tractor el solicitante debe acreditar la 
propiedad de30 hectáreas de tierra cultivable, lo cual deja a los pequeños propietarios fuera de toda posibilidad de 

acceder a algún subsidio y condenados a estancarse. 

Suena en Radio Pasillo que algunas presidencias municipales de Hidalgo, como las de Tlahuiltepa y Juárez Hidalgo, se 

han convertido en casas de campaña de los candidatos del PRI rumbo a la contienda del 1 de julio, ante lo cual el PRD ya 
levantó la voz para exigir que termine esta práctica. 

El aspirante al Senado por el Movimiento Progresista, Isidro Pedraza Chávez, aseguró ayer que las autoridades de 

estas demarcaciones racionan el agua potable a los habitantes para coaccionar el voto a favor del tricolor, por lo que 

exigió la intervención de las instancias electorales. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Danny Boy como la Puerta de Alcalá 

Si usted se da una vuelta por la carretera que va rumbo a Actopan, apenas después de la desviación a la ex hacienda La 
Concepción, se topará con un monumental espectacular donde Daniel Ludlow luce de cuerpo entero, con todo y piernas, 

que le saluda así como con aire de Brad Pitt, nada más que sin su Angelina. Pues resulta que como no sea ese anuncio, 

del Danny Boy no se sabe nada, y en los eventos de Xóchitl no se aparece pero ni por equivocación. O sea que hay 
unidad, pero mucha unidad entre los panistas que quieren ser senadores de la República. 

Juniors locos al volante 

No es la primera vez que se lo comento, pero alguien debe poner freno a los juniorcitos que corren como alma que lleva 

el diablo por los bulevares de Pachuca. En serio resulta indignante la forma como estos mozalbetes zigzaguean por la 
capital hidalguense, con peligro de que maten a algún cristiano o hermano de Jehová. Los policías sólo se atienen a 

mirarlos, pero nadie hace nada en contra de estos energúmenos. 

Cablecom y TV Azteca, la misma porquería 

Primero los señores cableros se desgarraron las vestiduras porque los de TV Azteca les querían cobrar porque 

retransmitieran su señal. Hasta se hicieron los héroes y dijeron que con tal de no incrementar la mensualidad por el 
servicio de cable, habían roto con los del Ajusco. Pero el hecho sustancial es que a nosotros, los televidentes, poco nos 

importa si les cobran o no de más. El asunto es que la señal de los aztecos no aparece por ningún lado, y no es que uno 

extrañe sus bodrios de programas, pero el cobro que hace Cablecom es puntual y nomás no cumplen con lo que se 
ofrece en el contrato. Pero como las autoridades encargadas del asunto no hacen nada, pues seguimos en las mismas. 

Casting en el Taquito Feliz para buscar edecán de debate en Hidalgo 

Ya se corrió la versión de que autoridades del IFE en la entidad empezaron a realizar castings en lugares de recreación 

familiar, con todo y ambiente familiar, para dar con la edecán que lleve los boletitos de aparición a los candidatos al 

Senado de la República en la entidad. La sede de los castings puede ser El Taquito Feliz, lugar para el sano 
esparcimiento, donde la paz y la tranquilidad siempre han imperado. (redacción, página 03) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

24 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2244  

 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Se acerca el 14 de mayo y viene la ceremonia en que se recuerda la Matanzas de los Nicolases en Huizotlaco, Atlapexco 

en 1977, celebración central del Frente Democrático Oriental de México Emiliano Zapata (FDOMEZ) hoy en manos de un 
grupo que se resiste a cambiar y que quiere conservar el control de las comunidades y la lucha indígena con métodos 

rebasados. 

Al Tango 

Ya se vaticina que el discurso será el mismo, lo dirán los mismos y este año si acaso se animarán a decir que fue un 

complot orquestado por el gobierno, la versión de que Alejandro Hernández Dolores su mítico líder murió, porque ellos 
aseguran que no es así, pero nadie lo ha visto, así que dos a uno que será el mismo discursos y el mismo tema, aunque 

las luchas sean vigentes. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Pablo Pérez: El encargado de la Subsecretaría de Administración y Finanzas de la Secretaría de Educación 

Pública estatal mantiene un buen perfil dentro de la dependencia debido a que su labor es fundamental por lo delicado 
del manejo de los dineros. Sin embargo, apegado a su perfil el desempeño es inmejorable y por ello conserva una pulcra 

imagen dentro de la esfera estatal. 

Abajo-Sergio García: El alcalde de San Bartolo incumple con sus representados porque a pesar de que una de las más 
sonadas promesas de campaña fue disminuir los índices de alcoholismo en el municipio, parece que ni siquiera empieza 

con las acciones correspondientes. Aunado a ello, su actitud va contra intereses del PRD, instituto por el cual alcanzó su 

puesto, ya que apoya a candidatos de otros partidos.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

OBRAS: Casi está concluida la rehabilitación de la calle que divide al pueblo de Venta Prieta de la Unidad 

Minera. Dicha obra requirió la participación de especialistas de Pemex ya que por el lugar hay una línea de tubería por la 
que circulan energéticos. Según los grillitos, será en unas dos semanas más cuando el proyecto quede totalmente 

terminado y listo para su inauguración. 

AVANCE: El edificio que será la nueva sede de los diputados locales en Hidalgo, ahora sí va muy avanzado 

en su construcción. La obra, detenida por un año entero, fue reanudada y hoy se muestra como un edificio que 
modificará por completo el semblante del sur de la capital hidalguense. 

INCIDENCIA: Las autoridades de sanidad en Hidalgo hacen un llamado a los ganaderos y mantienen una 
permanente vigilancia ante la incidencia de casos de productor cárnicos con clembuterol. A pesar de la 

prohibición, aún hay productores que alimentan a su ganado con fórmulas químicas que permiten ganar peso y tamaño 
rápidamente a sus hatos, sin importarles el grave riesgo que este hecho representa para la salud con el consumo de 

carne contaminada con el anabólico. 

PREPARADOS: La semana que corre tendrá como colofón un nuevo megapuente y nuevamente miles de 

estudiantes y docentes tendrán cuatro días de descanso. En menos de un mes, el calendario oficial de la SEP 
marcó dos descansos de esta clase lo que ubica a mayo como el mes preferido del la base estudiantil en México. El 

problema es que aún el ciclo escolar tiene más de dos meses y ojalá se cumplan los planes y programas de estudio. 

 (Redacción, página 02) 
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